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Dans ce Petit Tram…
INTENSE VIE CULTURELLE :
expo «D’Ensor à Tuymans», Concert de Didier Laloy et de

Kathy Adam, Concert d’Eliane Reyes, La Valette «Trahison»,
un livre sur le passé de Virginal,…

PAS DE BULLETIN COMMUNAL CE MOIS-CI

Autour du chapiteau - à  partir de
12h
Porchetta par la Boucherie
Pascal (de 13h à 14h)

Un peu à la manière du banquet
final des aventures d'Astérix, le
Centre culturel veut entamer sa
fête d'anniversaire avec un grand
banquet festif.  C'est la Boucherie
Pascal qui est aux fourneaux pour
nous proposer une Porchetta, spé-
cialité culinaire originaire d'Italie.
Ce cochon de lait farci, servi chaud
avec des pommes de terre en robe
des champs, de la salade produite
à la Ferme du Mazy et différentes
sauces chaudes (aux oignons, à la
moutarde ancienne ou aux cham-
pignons), régalera les appétits les
plus exigeants.  Une belle manière
d'entamer cet après-midi, riche en
festivités et en découvertes.
Prix : 15 EUR - Réservation avant
le lundi 13 juin au 067/64.73.23
ou  info@ittreculture.be - La
Porchetta sera servie entre 13h et
14h.

Un goûter d'anniversaire parta-
gé (16h - gratuit pour les partici-
pants)
A la manière d'une auberge espa-
gnole, où chacun apporte une
pâtisserie qui est ensuite partagée
entre tous, le Centre culturel vous
propose de participer de manière

originale à son goûter d'anniver-
saire.  Nous vous invitons à appor-
ter une pâtisserie, un dessert ou
un goûter fait maison, de préfé-
rence votre recette familiale, celle
que toute la famille apprécie parti-
culièrement, et qui a déjà fait ses
preuves…  Tous les goûters seront
mis ensemble pour un grand buf-
fet ouvert à tous les participants à
partir de 16h.
En plus, l'ensemble des recettes
seront compilées dans un livre de
recettes publié après la fête (voir
ci-dessous).

Un livre de recettes des familles
ittroises…

LE CENTRE CULTUREL D'ITTRE PRE-
PARE UN LIVRE DE CUISINE.
ENVOYEZ-NOUS VOS RECETTES !

Suite en page 2 

Un dimanche sur l'herbe
Les 40 ans du Centre culturel
Dimanche 19 juin 2016 à 12h

Entrée gratuite

A l'occasion de ses 40 ans, le Centre culturel d'Ittre vous invite à sa
fête d'anniversaire et propose une journée de fête totale en plein
air : animations pour enfants, accrobranches, château gonflable,
ateliers d e plantations, expo sur les 40 ans, concerts, promenade
culturelle dans le parc, gouter partagé… et une porchetta à partir
de midi (sur réservation).

12h : porchetta, concert et ouver-
ture des animations pour enfants -
de 14h à 16h : parcours découver-
te de talents locaux dans le Parc
Bauthier - 
16h : gouter partagé et concert de
Lilith - 
17h30 : concert de Wolf in the
wood

Sur la pelouse du contourne-
ment (avenue du pré de l'Aite),
parc et Espace Bauthier 

Infos : 
Centre culturel d'Ittre :
067/64 73 23 
www.ittreculture.be  
info@ittreculture.be  
Porchetta : 15 EUR 
(avant le lundi 13 juin).

Parking : en face du Deli Traiteur
et des terrains de football.

Un dimanche sur l'herbe, une organisa-
tion du Centre Culturel d'Ittre (CLI).  Avec
le soutien de la Commune d'Ittre, de la
Fédération Wallonie Bruxelles (Tournées
Art et Vie) et de la Province du Brabant
wallon.

Programme de la journée

Si le le milieu d’accueil a pu voir le
jour, c’est notamment grâce au
soutien de la coopérative CREDAL
(argent solidaire).  Il répond bien
entendu aux normes et est contrô-
lé par l’ONE (Office National de
l’Enfance).  Si la capacité d’accueil
maximale est de 14 enfants, elles
ne pourront pas accueillir plus de
10 enfants en même temps.  Mais
au-delà de l’accueil des enfants,
c’est un projet plus vaste dans
lequel se sont lancées les 2

accueillantes.
Florence est infirmière, avec une
longue expérience professionnelle
dans plusieurs domaines, notam-
ment dans une unité de pédopsy-
chiatrie.  Elle s’est également for-
mée aux massages pour bébés.
Oriana est une accueillante auto-
nome diplômée qui a travaillé
dans une structure à Waterloo.  Le
lieu d’accueil qu’elle propose veut
être différent et respecter la diffé-
rence : « Chaque enfant a

quelque chose de merveilleux et
incroyable à offrir, à partager et à
recevoir.  Nous mettons en avant
le respect de la différence, qu’elle
soit ethnique, culturelle ou sociale.
Nous avons choisi d’insister sur
l’accueil de l’enfant différent, pour
apprendre le resect de la différen-
ce et de l’inclusion.  

➩➩ Suite en page 12

Racine de VIE, un nouveau lieu d’accueil pour les enfants
Florence Roelandts et Oriana Sallese sont amies mais également
accueillantes d’enfants indépendantes.  Ensemble, elles ont décidé
de monter un projet d’accueil pour enfants de 0 à 6 ans dans une
maison de la rue de la Montagne, à Ittre.  Ce n’est donc pas une
crèche, mais un milieu d’accueil géré par 2 co-accueillantes.  
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Un livre de recettes des familles
ittroises…

LE CENTRE CULTUREL D'ITTRE PREPARE UN
LIVRE DE CUISINE. ENVOYEZ-NOUS VOS
RECETTES !
Vous habitez Ittre ? Vous aimez cuisiner ou
êtes simplement gourmand ? Envoyez-nous
VOTRE recette et nous la publierons dans le
livre que nous préparons à l'occasion du
40ème anniversaire du CLI! 
En effet, nous vous proposons de réunir
tous vos envois dans un super livre gour-
mand pour en faire un collector à l'attention
de tous les Ittrois, Haut-ittrois et Virginalois. 
Mais attention, il ne s'agit pas de n'importe
quelle recette. Non, cela doit être LA recette.
Celle à laquelle vous tenez le plus. Parce
qu'elle fait partie de votre histoire ou qu'el-
le s'est transmise chez vous de génération
en génération, parce que cette recette vous
rappelle de bons souvenirs en famille ou
entre copains, parce que c'est celle que vous
cuisinez le mieux… ou tout simplement
parce que vous la trouvez délicieuse et que
vous avez envie de la partager avec tout le
monde. Salé ou sucré, cela n'a pas d'impor-
tance.
Comme nous souhaitons que ce livre ne soit
pas comme les autres, qu'il soit celui de tout
un village. Il reprendra des recettes mais
aussi leur histoire. Holà ! Pas de panique.
Deux trois phrases suffisent . Par exemple : "
C'est mon dessert préféré ", " Quand j'étais
petit, ma tata me préparait toujours ce plat
quand j'allais dormir chez elle ", " Chez nous,
Noël n'est pas Noël si nous ne mangeons
pas ce plat en entrée ", " Dans notre famille,
cette recette se transmet de père en fils
depuis 10 générations ", etc.
Alors à vos plumes ou vos claviers ! On est
prêts ! On vous attend ! Enfin,… surtout vos
recettes !
Pour l'envoi de vos recettes-histoires:
info@ittreculture.be
Des questions ? Un conseil ? Un accompa-
gnement à la rédaction ? Appelez-nous :
067/64 73 23

Un parcours d'accrobranches par Altiplay

AltiPlay, sociétré basée à Haut-Ittre,  vous
propose un module AltiAccro qui vous fera
découvrir les joies des parcours accro-
branches. Certes moins impressionnant que
celui proposé lors de la fête de la Saint
Remy, la formule du 'petit parcours' n'en
reste pas moins tout aussi divertissantes.  Ce
petit parcours aventures permet aux
enfants de mettre en exergue leur coordina-
tion et leur dextérité dès l'âge de 2 ans, sans
aucun risque. Grâce à sa faible hauteur, les
parents peuvent accompagner leurs chéru-
bins tout en les laissant développer leur
autonomie.

Un château gonflable et un bac à sable

Classique parmi les classiques, le château
gonflable reste néanmoins un incontour-
nable des fêtes d'anniversaire et villageoise.
C'est le modèle avec un petit toboggan qui
sera présent, pour régaler les enfants… et
pourquoi pas les plus grands !  Autre clas-
sique, le bac à sable où les plus jeunes pour
creuser, construire, déconstruire… des châ-
teaux, pâté de sables et autres tunnels…

Des jeux géants en bois
C'est le magasin de jeux 'L'oie cire', situé à
Rebecq, qui éparpillera ses jeux géants en
bois dans l'espace autour du chapiteau : le
spirobille (sorte de flipper à plusieurs

joueurs où chacun doit défendre son camp),

le shuffle puck (hockey sur table où il faut
envoyer le palet dans le but adverse), le jeu
de massacre, le jeu du lancer d'anneaux, la
toupie géante (dans laquelle les enfants
peuvent s'asseoir pour tournoyer), le souris-
quick (jeu d'adresse et de patience), le jenga
géant (où il faut retirer une planchette en
bois d'une construction sans qu'elle ne
s'écroule), etc.

Tournoi de Mölkky par le Café Truc
Connaissez-vous le Mölkky ?  Ce jeu d'origi-
ne finlandaise combine stratégie et adresse
: renverser les quilles numérotées de 1 à 12
en essayant d'atteindre les 50 points sans
jamais les dépasser.  Un jeu de dextérité,
destiné aux adultes et aux enfants, qui
amène toujours de la bonne humeur.
Formez votre équipe et venez affronter vos
adversaires pour un tournoi mémorable.
Une initiative du Café Truc.

Expo de Roland Lavianne et 
Jean Dalemans
Roland Lavianne est peintre, sculpteur et
sérigraphe ittrois. Quelques sculptures de
l'artiste sont visibles dans le village et peut-
être êtes-vous déjà passé devant sa maison,

remarquable par les
sculptures qui se dres-
sent devant elle. En
sculpture, Lavianne tra-
vaille surtout le bois. La
figure humaine reste
centrale même si la
déformation l?entraîne
de temps en temps vers
l?abstraction. Cinq
sculptures de Roland
Lavianne habilleront les
pelouses du contourne-
ment à l'occasion de la
fête.
Le 22 mai, un après-midi
Duos a été proposé dans
l'expo de Jean Dalemans …entre le côté
proche et le côté lointain… Romain Detroy,
jeune écrivain ittrois et voix de la Rtbf radio,
a lu sa création littéraire originale devant le
public. Cette lecture était la source d'inspi-
ration pour la peinture de l'artiste, réalisée
en direct. Ensuite, Jean Dalemans a réalisé 6
duos picturaux avec des personnes du
public, la plupart Ittrois, peintres ou non.
Plus de 50 personnes ont assisté à ce parta-
ge artistique inédit. Venez découvrir les
Duos et les films réalisés à l'occasion de
l'événement dans les salles de l'espace
Bauthier, de 14h à 19h.

Expo :  40 ans de centre culturel - dans les
salons de l'Espace Bauthier
La Fête de la Saint Remy, le Petit tram, les
Grands Feux, la Journée des Fermes…  voici
quelques-uns des nombreux événements qui
ont marqué les 40 ans d'histoire du Centre
culturel et qui reste encore dans la mémoire
collective des nos 3 villages.  Au travers d'une
expo de photographies, nous vous propo-
sons de revenir sur l'histoire du Centre  de
Loisirs et d'Information, devenu le Centre cul-
turel de l'entité d'Ittre.

➩➩ Suite du programme en page 9
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Tous travaux de toiture et zinguerie 
Ossature - Bois

ETS LAMBERT Y ET FILS SPRL
Rue Basse Hollande 37
1460 Ittre

Fixe : 067/64 62 28  
Fixe : 067/64 66 24
Fax : 067/54 94 54 
etslambertyetfils@hotmail.be

DEPUIS 1932
4ème

génération

✔ Châssis PVC   
Kömmerling/Bois/A

✔ Porte de garage/Volet
✔ Toute votre menuiserie 

intérieur/extérieur
✔ Devis gratuit et compétitif !
✔ Travaux garantis

TÉL FIXE : 067/21 59 52
GSM : 0499/61 11 28 OU 0473/86 51.93

PROMO : 
POSE GRATUITE 
DE VOS CHÂSSIS

Kömmerling/Bois/Aluminium

RÉNOVATION ●● CLÉ SUR PORTE  
PROMOTION IMMOBILIÈRE

B Â T I S S O N S  

E N S E M B L E . . .

SPRL Clody Manouvrier
Rue des Terres à l’Epine, 5 – 1460 Virginal-Samme

Quartier du Tram
www.clodymanouvrier.be - tél. : 02/366 95 49

0495/77 99 83 - 0474/77 48 97

Un dimanche sur l'herbe Les 40 ans du Centre culturel Dimanche 19 juin 2016 à 12h Entrée gratuite

p r o b l è m e
photo

Programme en page 3 ➩➩ ➩➩ ➩➩ ➩➩ ➩➩
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067/64 73 23
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FÊTE AU PARC
DIM 19/06 À PARTIR DE 12H
Contournement, Parc et Espace
Bauthier (Ittre)

A l'occasion de ses 40 ans, le
Centre culturel d'Ittre vous invite à
sa fête d'anniversaire et propose
une journée de fête totale en plein
air : animations pour enfants,
accrobranches, château gonflable,
animaux de la ferme, expo sur les
40 ans, concerts, parcours artis-
tique dans le parc, gouter parta-
gé… et un repas du monde à par-
tir de midi (sur réservation).
12h : repas, concert et ouverture
des animations pour enfants - de
14h à 16h : parcours découverte
de talents locaux dans le Parc
Bauthier - 16h : gouter partagé et
concert de Lilith - 17h30 : concert
de Wolf in the wood
Gratuit  - Sur la pelouse du
contournement (avenue du pré de
l'Aite), parc et Espace Bauthier -
Réservations (pour les repas) et
infos sur www.ittreculture.be

LE TOUT NOUVEAU TESTAMENT
VEN 29/07 À 21H30
Plaine de jeux de Fauquez (Ittre)
Un bar et une animation musica-
le (duo de guitares) vous sera
proposé par le Comité de
Quartier de Fauquez.
Dans Le Tout Nouveau Testament,

Dieu existe. Il habite à Bruxelles.
C'est un salaud. Il est odieux avec
sa femme et sa fille de onze ans.
On a beaucoup parlé de son fils,
mais très peu de sa fille. Pour se
venger de son père, elle balance
sur Internet les dates de décès de
tout le monde...
Gratuit - V.F. - 112 min - Comédie
franco-belge réalisée par Jaco Van
Dormael.  Avec Benoît Poelvoorde,
Yolande Moreau, Catherine
Deneuve…
Retrouvez les bandes annonces
des films sur www.ittreculture.be

CHOCOLAT
SAM 6/08 À 21H30
Salle Communale de Haut-Ittre
Un bar et des pains saucisses
vous seront proposés avant la
séance (dès 19h) par OI3 Loisirs.
Concert à partir de 19h30.
Du cirque au théâtre, de l'anony-

mat à la gloire, l'incroyable destin
du clown Chocolat, premier artiste
noir de la scène française. Le duo
inédit qu'il forme avec Footit, va
rencontrer un immense succès
populaire dans le Paris de la Belle
époque avant que la célébrité, l'ar-
gent facile, le jeu et les discrimina-
tions n'usent leur amitié et la car-
rière de Chocolat. Le film retrace
l'histoire de cet artiste hors du
commun. 
Gratuit - V.F. - 120 min. - Film fran-
çais de Roschdy Zem.  Avec Omar
Sy.

ZOOTOPIE
VEN 19/08 À 21H30
Parvis de l'église de Virginal
(Rue du Centre)
Un bar et une petite restauration
vous seront proposés avant la
séance (19h) par le Café Truc.

Zootopia est une ville qui ne res-
semble à aucune autre : seuls les
animaux y habitent ! On y trouve
des quartiers résidentiels élégants

comme le très chic Sahara Square,
et d'autres moins hospitaliers
comme le glacial Tundratown.
Dans cette incroyable métropole,
chaque espèce animale cohabite
avec les autres. Qu'on soit un
immense éléphant ou une minus-
cule souris, tout le monde a sa
place à Zootopia !  Lorsque Judy
Hopps fait son entrée dans la poli-
ce, elle découvre qu'il est bien dif-
ficile de s'imposer chez les gros
durs en uniforme, surtout quand
on est une adorable lapine. Bien
décidée à faire ses preuves, Judy
s'attaque à une épineuse affaire,
même si cela l'oblige à faire équi-
pe avec Nick Wilde, un renard à la
langue bien pendue et véritable
virtuose de l'arnaque …
Gratuit - V.F. - 108 min - Film d'ani-
mation américain produit par
Disney.

PEAU DE VACHE
PAR LE THÉÂTRE DES GALERIES 
LUN 22/08 À 21H
Parking derrière l'administration
communale (Ittre)
En cas de pluie, le spectacle se
jouera en salle (lieu à confirmer)

Marion, surnommée depuis l'en-
fance Peau de vache par ses frères,
est l'épouse d'Alexis Brucker, un
célèbre violoncelliste.  Entière,
absolue, voire brutale, elle veille
jalousement sur celui qui s'abrite,
avec une philosophie toute mas-
culine, derrière les intransigeances
et les cris de sa tumultueuse com-
pagne. Marion affirme "qu'une
bonne vacherie ça réveille" et "que
la gentillesse c'est une solution de
paresse" !  Elle mène ainsi joyeuse-
ment la vie dure à tous ceux qui

l'approchent que ce soit le brave
Cazenave, vétérinaire porté sur la
bouteille ou les campagnards du
week-end, les Durand-Bénéchol,
des nouveaux riches…
Survient une jeune femme :
Pauline, toute de douceur et de
soumission, est l'opposé de
Marion. Vulnérable et sensible, elle
est l'incarnation même de la gen-
tillesse.  Un match dont Alexis sera
l'enjeu va s'engager entre les deux
femmes. De la méchanceté ou de
la bonté, qui l'emportera ? Et de
l'angélique Pauline à la terrible
Marion, laquelle est la vraie "peau
de vache" ? 
Tout au long de la seconde moitié
du XXe siècle, Pierre Barillet et
Jean-Pierre Gredy ont signé
ensemble une trentaine de comé-
dies qui ont fait les beaux soirs du
théâtre parisien pendant des cen-
taines, voire des milliers de repré-
sentations. Plus qu'une signature,
Barillet et Gredy sont un label : la
comédie dans ce qu'elle a de
meilleure, des répliques acérées,
une énergie et une gaieté commu-
nicatives. Des pièces raffinées, spi-
rituelles, dans laquelle la légitime
ambition de provoquer rires et
sourires n'exclut ni le regard aima-
blement critique sur les comporte-
ments de l'époque, ni, à l'occasion,
une certaine gravité.

Avec Perrine Delers (Marion),
Pierre Pigeolet (Alexis), Frédéric
Clou (Cazenave), Laurent Renard
(M. Durand-Benechol), Colette
Sodoyez (Mme Durand-Benechol),
Eléonore Peltier (Pauline).  Mise en
scène de David Michels.
PAF : 5 € (pas de réservation) -
Soirée au profit de ??? (la totalité
des recettes sera reversée, le spec-
tacle étant offert par l'Echevinat
de la Culture de la Commune
d'Ittre)

L’été en plein air à Ittre

AVOIR 40 ANS… ET EN PROFITER !

Abandonner la trentaine est sou-
vent un challenge difficile à rele-
ver, c'est comme si cette année
de plus allait tout changer…
Pourtant, on n'abandonne pas
notre jeunesse à 40 ans. Au
contraire. On attrape de l'assu-
rance, on a enfin quelques éco-
nomies et on commence à vivre.
Les enfants ont grandi, la maison
aussi et les amis sont toujours de
la partie. On se libère peu à peu
des petits soucis du quotidien. 

En fait, passer ce cap apparaît
finalement comme génial. Une
personne de 40 ans est curieuse
et ouverte sur le monde. À ce
moment-là de la vie, on peut tou-
jours apprendre et découvrir de
nouveaux horizons, sans être for-
cément passéiste ou donneur de
leçons. C'est un moment charniè-
re entre les années où on battit et
celles où on récolte. À 40 ans, on
sait ce qu'il nous faut et ce qui est
bon pour nous. Enfin, pour le
Centre Culturel où on investit son
temps pour le repartager cultu-
rellement avec tous… Le CLI,
ouvert vers le futur, entend bien
mener de chouettes combats
culturels, et vous y associer.

Nous venons de vivre un superbe
épisode dans l'histoire du CLI
avec le Kunsten bo(i)s des arts et
un autre se profile déjà à l'hori-
zon proche, rendez-vous le 19
juin pour une après-midi de par-
tage et de regards vers l'avenir.

"Quand on a vingt ans, on pense
avoir résolu l'énigme du monde ;
à trente ans, on commence à
réfléchir sur elle et à quarante, on
découvre qu'elle est insoluble." /
August Strindberg.

Mais, cher August, ça ne nous
empêche pas d'avancer car c'est
en cherchant qu'on trouve, ou
est-ce le contraire ?…
Bonnes vacances.

Fabrice Gardin

Dans ce magnifique écrin roman,
ont été interprétés avec brio :
des extraits d’œuvres de Jean-
Baptiste Lully «Les belles pièces
symphoniques» (1695) choisies et
mises en ordre par Philidor l’Aisné,
des extraits du «Recueil de pièces
instrumentales» de différents
auteurs (entre 1680 et 1688),
une pièce pour clavecin «Toccata»
de Johann Jakob Froberger (1616-

1667),
des extraits de «Pièces en trio»
(1692) de Marin Marais,
la «Suite n°5 pour violoncelle seul»
(1724) de Jean-Sébastien Bach,
le «Deuxième quatuor des nou-
veaux quatuors» (1738) de Georg
Philipp Teleman.

La qualité des interprétations était
le fruit de l’excellence des musiciens
– de renom – spécialistes de la
musique ancienne et baroque, qui
jouaient, pour ce qui est des cordes
(violon et violoncelle), sur instru-
ments d’époque (cordes de boyau).
Ces quatre interprètes étaient, pour

notre plus grand plaisir, des musi-
ciens de notre région toute proche :
au violon : Benoit Douchy,
au violoncelle : Hervé Douchy,
aux flûtes à bec : Jean-Pascal
Hinnekens,
au clavecin : Jacques Willemyns.
Ils nous ont transportés trois siècles
en arrière.  La petite église était plei-
ne, mais le silence attendait le
déferlement des notes de musique
posées, pointées ou cadencées
pour les œuvres les plus dansantes,
parfois issues des ballets de
l’époque.  Les musiciens, enchantés
par la musique, se laissaient aller à
leurs airs envoûtants. L’atmosphère
était tantôt festive, tantôt méditati-
ve.  Musiciens chevronnés, mais
aussi réels pédagogues, ils introdui-
saient leurs œuvres par des com-

mentaires et des anecdotes afin de
nous permettre de mieux appré-
hender ces dernières.
J’affirme que ce fut une expérience
enrichissante et un voyage tempo-
rel hors du commun.  Vraiment, les
événements proposés par
«Musique Class’Ittre» sont à la por-
tée de tous, jeunes, moins jeunes,
ados ou enfants, et ils nous initient
aux différents courants de musique,
anciens ou actuels.

Merci à ces  musiciens tout à fait
accessibles et si modestes!
Merci à l’asbl d’amener de tels
artistes à nos portes et de rendre
ainsi la culture plus proche.

Véronique Quertin

Un voyage dans le temps
C’est avec beaucoup de plaisir que nous avons assisté, ce 22 mai
2016, grâce à l’asbl Musique Class’Ittre et à la générosité de la
fabrique d’église de la paroisse Saint-Laurent de Haut-Ittre, à un
merveilleux concert de musique ancienne (XVIIIe s.).

4400  aannss
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Inscrivez-vous aux lettres d'infor-
mation du Centre culturel.  

l Les activités du Centre Culturel 

l Spectacles, concerts, grands
feux, Fête de la Saint Remy, ate-
liers, conférences, événements...
Vous serez tenus informés de

l'éventail des activités du Centre
Culturel d'Ittre.

l Le Petit Agenda 
Recevez, tous les 15 jours, le
calendrier des activités culturelles,
citoyennes, associatives et de loi-
sirs de l'entité d'Ittre. Chaque
semaine, quelque chose se passe

à Ittre, Haut-Ittre ou Virginal. Pour
ne rien rater, le Petit Agenda vous
tiendra au courant de tout ce qui
se passe dans votre village.
Inscription sur http://www.ittre-
culture.be/fr/lettre-dinforma-
tion.html.  Vous pouvez égale-
ment nous rejoindre sur Facebook
Centre culturel d'Ittre

Envie d'être tenu au courant des activités du village ?

Manifestation (f)estivale
Une après-midi calorifère de Mai,
mon amie Camille, aussi/plus bar-
rée que moi, m’invite au
Steenrock. La proposition est floue
mais m’enthousiaste, et me voilà
en route et en chapeau de paille,
entre les champs de patates et
l’aéroport de Zaventem, vers le
centre fermé de Steenrokkenzeel.
Le soleil brûle, la populace est
éclectique, une scène est semi-
improvisée sur un camion, on
dirait un petit festival anonyme
comme les autres. Sauf que. Sauf
que religieusement les gens atta-
chent des fleurs tricotées à un
grillage de cinq mètres, et quand
je colle mon œil entre le métal je
distingue des hommes et des
femmes immobiles, accrochés aux
barreaux de leurs fenêtres, le visa-
ge tordu de soif d’extérieur. On se
regarde sans se connaitre mais on
entend le cri assourdissant de nos

cœurs incompréhensifs. Ceci n’est
pas LaSemo, ceci est le Steenrock,
où on chante et danse pour et
avec ceux que l’Etat enferme et
puis renvoie à l’expéditeur, pas les
bons papiers, pas la bonne langue
et pas la bonne frontière, revenez
avec le ticket de caisse merci
Madame Monsieur et au revoir.

Décoder les frontières
Quelques semaines plus tard, je
visite l’expo Coding/Decoding The
Borders de l’ULB. L’installation est
intrigante, perturbante, et m’ac-
couche d’autant de questions que
le petit magasin asiatique où ma
pote et moi allons quérir la bière
par après. Qu’est-ce qui fait d’une
frontière… une frontière ? Qui et
quoi la rend légitime ? Quelle est
sa réalité, ses implications symbo-
liques, et sa durée de vie ? Mais
surtout : comment fracture-t-elle
la vie des Hommes qui naissent de

part et d’autre, qui la traversent,
qui la refaçonnent ? La frontière
est un concept millénaire et bien
humain ; elle est plus qu’une
simple délimitation territoriale. Je
retraverse mes cours d’Histoire, le
nationalisme, l’expansionnisme, le
colonialisme, ce récit antédiluvien
de cartes encrées à l’émotion pure
et collective. Je pense aux imagi-
ned communities d’Anderson : les
nations sont des entités créées de
toute pièce sur base de mythes
fondateurs. Il n’y a rien de naturel à
nos communautés, rien auquel on
puisse aveuglément se fier. A quoi
vais-je, moi, me raccrocher dans ce
monde de frontières serpentines
qui se font, se défont, et surtout se
crient de plus en plus haut et fort ?

Un produit humain
Quand j’étais petite, les découpes
étonnamment rectilignes des
anciennes colonies me semblaient
bien comiques, aujourd’hui elles
me consternent. Elles sont l’image
même de comment une frontière
peut être l’enfant difforme d’inté-

rêts féroces et de calculs froids. Les
lignes qui nous divisent ont une
historicité, et si cela seul ne peut
les justifier ni les légitimer, il nous
faut la prendre en compte pour
saisir la complexité des conflits
internationaux. Les murs s’érodent
et s’effondrent comme les
hommes qui les construisent, nos
frontières ne sont pas éternelles.
Cri de la peur de l’autre, instru-
ment technocratique ou revendi-
cation culturelle, quoi qu’elle
représente, la limite est toujours
une production humaine. Elle cris-
tallise des valeurs et des normes
qui ont une existence spatio-tem-
porelle précise, et elle organise le
monde en le divisant. Ces barrières
artificielles nous permettent de
nous situer sur notre vaste globe,
mais quand les sentiments déra-
pent, elles deviennent une excuse
pour un repli sur soi, un château
du déni. Le monde est immense,
et il est à nous… ou pas. Par mon
texte je ne veux pas vous imposer
de dogmes, je veux vous amener à
questionner les frontières qui nous

définissent : désirons-nous que
ceux avec qui nous vivons soient
sélectionnés primordialement sur
des critères ethno-géographiques
? Voulons-nous d’un monde clôtu-
ré et rassurant, préférons-nous
l’océan des Hommes, et nous lais-
ser porter au gré des marées
migratoires ? 

Le repère
Le festival-manifestation
Steenrock a lieu tous les ans
depuis 2010, vous trouverez plus
d’info sur les associations partici-
pantes et leurs actions sur leur site
https://steenrock.wordpress.com/.
L’expo Coding/Decoding The
Borders est malheureusement
finie, mais le site de l’ULB regorge
toujours d’activités culturelles
(souvent gratuites), ça vaut la
peine d’y faire un tour !

Eloïse Goffart

(Sans) Frontières
Un thème qui bouillonne sous la surface du monde depuis long-
temps, qui s’est jeté à ma figure, affamé, plusieurs fois ces dernières
semaines : frontières, pourquoi, comment existent-elles ? 

À l’abordage !

Jamaica est un jeu de course de
bateaux pirates. Chaque joueur
incarne un flibustier dont le navire
doit faire le tour de l’île de la
Jamaïque le plus vite possible, de
préférence en raflant un maxi-
mum de trésors au passage. Le
plateau représente l’île entourée
d’un parcours marin divisé en
cases, avec comme point de
départ (et d’arrivée) la ville de Port
Royal. Chaque joueur a aussi
devant lui un petit plateau repré-
sentant la cale de son navire qui va
accueillir de l’or et de la nourriture
pour faire avancer le bateau et des
boulets de canon bien utiles en
cas de combat avec un bateau
adverse. A chaque tour on lance

deux dés, et des cartes permettent
de programmer les deux actions
de chacun pour le tour : déplacer
son embarcation ou collecter des
ressources. Ce système introduit
pas mal d’aléatoire dans le jeu, on
n’est pas à l’abri d’un mauvais lan-
cer de dés ou d’un choix de cartes
inopportun, mais le jeu se destine
clairement à un public familial
sans trop de prise de tête straté-
gique, et mise plutôt sur l’interac-
tion entre joueurs et l’opportunis-
me, ce en quoi il atteint parfaite-
ment son but. Sans compter le
matériel splendide (petites figu-
rines de bateaux toutes mimi) et
les illustrations de Mathieu
Leyssenne, magnifiques comme à
l’habitude, qui ajoutent au plaisir
du jeu. Et mention spéciale pour

les règles, particulièrement claires
car présentées sous forme de dia-
gramme synthétique (mais très
joliment illustré) qui change des
tartines de texte parfois indi-
gestes. Bref du très beau travail
d’édition. Le jeu qui a déjà sept ans
d’existence connaît toujours son
petit succès, et pour preuve une
extension est prévue pour le
début de l’année prochaine.

En février 1678, après une longue carrière dans la piraterie, Henry
Morgan parvient habilement à être nommé Gouverneur de la
Jamaïque, avec pour mission d’en chasser pirates et flibustiers ! Il
préfère plutôt y inviter tous ses anciens « confrères » et compa-
gnons d’armes, qui s’installent enfin pour profiter du fruit de leurs
brigandages en toute impunité. Trente ans plus tard, pour fêter
dignement le jubilé de sa nomination, on organise le Grand Défi,
une course autour de l’île au terme de laquelle est déclaré vain-
queur l’équipage ayant amassé le plus d’or dans ses cales.

Infos

Jamaica
Auteurs : Bruno Cathala, Sébastien
Pauchon, Malcolm Braff
Illustrateurs :  Mathieu Leyssenne
Nombre de joueurs : 2 à 6
Age : à partir de 8 ans
Durée : 60 minutes
Editeur : Gameworks

Jeu Jamaica

Et si montrer des solutions, racon-
ter une histoire qui fait du bien,
était la meilleure façon de
résoudre les crises écologiques,
économiques et sociales, que tra-
versent nos pays ? Suite à la publi-
cation d’une étude qui annonce la
possible disparition d’une partie
de l’humanité d’ici 2100, Cyril
Dion et Mélanie Laurent sont par-
tis avec une équipe de quatre per-
sonnes enquêter dans dix pays
pour comprendre ce qui pourrait
provoquer cette catastrophe et
surtout comment l’éviter. Durant
leur voyage, ils ont rencontré les
pionniers qui réinventent l’agri-
culture, l’énergie, l’économie, la
démocratie et l’éducation. 

En mettant bout à bout ces initia-
tives positives et concrètes qui
fonctionnent déjà, ils commen-
cent à voir émerger ce que pour-
rait être le monde de demain… 

Projection le jeudi 23 juin pro-
chain, à 20h à la Salle du Lion
d’Argent à Ittre.
Entrée : 5€
Réservation
(vivement conseillée)

Projection du film «Demain» le jeudi
23 juin à Ittre
Ne manquez pas cette occasion de voir (ou revoir !) ce film qui a
déjà rassemblé plus d’1 million de spectateurs et obtenu le César
2016 du meilleur documentaire !

Centre culturel d'Ittre
067/64 73 23
info@ittreculture.be
www.ittreculture.be 
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fête d'anniversaire et propose une journée de fête totale en plein air :
animations pour enfants, accrobranches, château gonflable, ateliers d e
plantations, expo sur les 40 ans, concerts, promenade culturelle dans le
parc, gouter partagé… et une porchetta à partir de midi (sur réserva-
tion).

Quelques 250 enfants des écoles
de Virginal et d’Ittre ont découvert
une grande variété de fossiles et
de cristaux, qu’ils ont pu manipu-
ler. Jean Dalemans leur a fait une
démonstration de taille de la pier-
re. Chaque enfant a également pu
poncer, toucher, sentir, écouter et
goûter (!) un morceau de marbre
noir du Mazy qui leur a été confié.

Ensuite chaque classe a réalisé une
peinture collective avec l’artiste, à
l’acrylique noire. L’artiste a vrai-
ment su captiver ses jeunes visi-
teurs, pour la plupart des classes
de maternelles. Ils sont repartis
enthousiastes ! 

Le 22 mai, c’était au tour des plus
grands ! Un après-midi Duos a été

proposé par Jean Dalemans et le
Centre culturel. Romain Detroy,
jeune écrivain ittrois et voix de la
Rtbf radio, a lu sa création littéraire
originale devant le public. Cette
lecture était la source d’inspiration
pour la peinture de l’artiste, réali-
sée en direct. Ensuite, Jean
Dalemans a réalisé 6 duos pictu-
raux avec des personnes du
public, la plupart Ittrois, peintres
ou non. Plus de 50 personnes ont

assisté à ce partage artistique
inédit.
Les Duos et les films réalisés pour
illustrer l'événement seront expo-
sés le dimanche 19 juin de 14h à
19h à l'occasion d'un Dimanche
sur l'herbe. Les films sont égale-
ment visibles sur www.ittrecultu-
re.be ou sur la page facebook du
Centre culturel. "

Aude Jacomet
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IttreCultureS

IttreCultureS

● Centre Culturel d’Ittre, CLI
(Coordination)
36 rue de la Montagne 
1460 Ittre  
067/64 73 23 
info@ittreculture.be  
www.ittreculture.be

● Chapelle de Verre
100 rue A Brancart 
1460 Fauquez  

067/64 88 93 
www.chapelledeverre.be 
info@chapelledeverre.be

● Heptone
7 rue Haute
1460 Ittre
0488/476 905
asbl.heptone@gmail.com  
www.heptone.com

● L’Etable d’Hôtes
4B rue de Tubize  

1460 Virginal 
067/78 06 70  
letable@letabledhotes.be 
www.letabledhotes.be

● Maison du Conte
36 rue de la Montagne  
1460 Ittre   
0493/196 528

● Musée Marthe Donas
36 rue de la Montagne 
1460 Ittre 
0471/216 388
info@museemarthedonas.be  
www.museemarthedonas.be

● Théâtre de la Valette
13 rue Basse 
1460 Ittre  
067/64 81 11 
lavalette@skynet.be  
www.lavalette.be

Avec "Wolf in the Wood", Anne Wolf propose un son
particulier, chaleureux, groovy et festif. Elle y quitte
délibérément le répertoire de ses propres composi-
tions pour aborder des structures plus libres au tra-

vers de standards et de morceaux soigneusement choisis parmi les oeuvres notamment de :
Stevie Wonder, A.C. Jobim, Michel Petrucciani, Wayne Shorter, Charles Loos, Steve Swallow,...
Anne Wolf : piano / Stefan Bracaval : flûtes / Sal La Rocca : contrebasse / Chris Joris : per-
cussions.

Dimanche 19 juin 2016 à 17h

Wolf in the Wood (jazz)

Parc Bauthier

❁ Gratuit

Les compositions d'Olivier vous feront voyager du Brésil à l'Inde en
passant par l'Afrique. Un jazz métissé, très agréable et mélodieux!
Olivier Collette : 1er prix du conservatoire de Bruxelles, prix SABAM
de la meilleure composition Jazz en 2004; Philippe Aerts qui figure
sur + de 60 albums et qui a travaillé avec des musiciens mondiale-
ment connus comme Richard Galliano, Lee Konitz, Joe Henderson,

Chet Baker… et Jan de Haas, batteur occasionnel de Philip Catherine, Toots Thielemans,
Steve Houben, Nathalie Loriers,… Olivier Collette : piano, compositions / Philippe Aerts : con-
trebasse / Jan de Haas : batterie.

Dimanche 26 juin 2016 à 17h

Olivier Collette trio (Jazz)

Heptone
❁ Entrée : 12 € 

10 € (étudiant ou prévente)
ou 35€ en formule 

dîner-spectacle

Pour la dixième fois, la belgitude est à l’honneur à l’Etable d’hôtes ! Une
programmation exceptionnelle pour marquer l’événement ! Concerts,
animations, frites et soirée dansante ! 

Voor de tiende keer gaan we in de etable d’hôtes het op zijn belgisch
doen. Een prachtig programma om het evenement in kleur te zetten.
Concerten, animaties, frietjes en dansavond !

Mercredi 20 juillet 2016

10ième fête des Belges

L’Etable d’Hôtes ❁ Entrée : 6 €
(gratuit pour les enfants de moins de 12 ans)

Cet été encore, le Musée Marthe Donas sera heureux de présenter au
public ittrois et à tous les amateurs d’art les nouvelles œuvres acquises
depuis un an. Après une spectaculaire vague de dons durant la saison
2013-2014 et la générosité de nos mécènes au cours de l’année sui-
vante, d’autres gestes ont suivi tandis que d’autres encore nous sont
d’ores et déjà promis, ce qui permet au MIMDo de consolider sa col-
lection définie selon deux axes principaux : des femmes peintres

belges (M. Howet, M. Carlier, O. Collon, M. Quinet) ; des travaux sur papier de créateurs
belges (M. Mendelson, Ph. Dubit, L. Mondry, J. Noiret).

Août 2016

Une année d’acquisitions (2015/2016)

Espace Bauthier - Musée Marthe Donas
❁ Entrée : 3 €

Une exposition riche en nouvelles expériences
Au mois de mai, à l’occasion de son exposition de peintures, sculptures
et photographies ...entre le côté proche et le côté lointain... au Centre
culturel, Jean Dalemans a fait découvrir sa passion de la sculpture et de
la peinture aux enfants. 

Bibliothèque
communale
d’Ittre 

Nos nouvelles acquisitions
CLAUDEL Philippe : 
«L’arbre du pays Toraja »
HOPE Anna: 
«Le chagrin des vivants»
RICARD Mathieu: 
«3 amis en quête de sagesse»
MELANDRI Francesca: 
«Plus haut que la mer»
MANKELL Henning : 
«Sable mouvant»
LEDIG Agnès : 
«On regrettera plus tard»
SPAAK Isabelle: «Une allure folle»
LUCHINI Fabrice: 
«Comédie française»
SEPULVEDA Luis: 
«2 idées de bonheur »
GRISHAM John : «L’insoumis »
ERNAUX Annie : «Mémoire de fille»
LENOIR Frédéric : 
«La puissance de la joie»
MAALOUF Amin : 
«Un fauteuil sur la Seine»
CORNWELL Patricia : «Inhumaine»
FOENKINOS David : 
«Le mystère Henry Pick»

Et toujours à votre disposition la
collection du PALOU comprenant
plus de 2000 BD.

La Bibliothèque Communale
d’Ittre est située dans le parc de
l’Espace
Culturel Bauthier
Adresse: 36 rue de la Montagne
1460 Ittre
Heures d’ouverture au Public : 
le dimanche de 10H30 à 12H30

Les bibliothécaires: 
M.Landercy, J.-M.Gervy, 

P. Jossart

La langue de
chez nous
Un peu de conjugaison...
Après le SI (qui exprime une con-
dition), on emploie l’IMPARFAIT et
l’autre verbe se met au CONDI-
TIONNEL.

Voici quelques exemples...
- Si j’avais faim, je mangerais un
fruit.
- S’ils avaient un ballon, les enfants
joueraient dans le jardin.
- Si Pierre avait un chien, il irait le
promener.
- S’il pleuvait, j’ouvrirais mon para-
pluie.
- Si le fleuriste était ouvert,
j’achèterais des fleurs pour
maman.

Ne dites donc pas.....

- Si j’aurais faim...
- S’ils auraient un ballon...
- Si Pierre aurait un chien...
- S’il pleuvrait...
- Si le fleuriste serait ouvert...

Arthur Deghorain

Dimanche 19 juin 2016 à 12h
Sur la pelouse du contournement
parc et Espace Bauthier

L’été en plein air à Ittre

PROGRAMME EN PAGE 2
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DANSE AVEC LES ARBRES 2016 
ESPRIT DE LA NATURE 

Ateliers - Méditation Conscience 
Créativité 
Animés par Chantal Salomoni en
collaboration avec des passion-
nés de nature
Dimanches avant pleine lune de
14h à 17h 
Parcs & Forêts à Ittre et alentours
Soyez créateur et libérez votre
potentiel. Osez le monde !  Ces
moments de reconnexion à soi et
à la nature sont des ateliers qui
allient méditation active, mandala,
danse, marche consciente, chant
des voyelles en présence avec les
arbres.
Dates : 17 juillet : lune des

fraises,14 août : lune chaude, 11
septembre : lune orageuse, 16
octobre : lune des récoltes
30 € de participation  

JOURNÉES D’ENSEIGNEMENT
MÉDITATION & PLEINE CONSCIENCE
Par Chantal Salomoni 
«Je sais nourrir en moi le souffle
intègre dont l’univers est habité»
Mencius
Méditations contemplatives ou
actives - Respiration & Marche
consciente 
Conscience sans pensée – Relaxations
Danses –Visualisations - Bols tibétains 
Lecture - Silence – Sons - Méditation
avec la terre et la nature… 
Dates : Samedis 18 juin, 27 août,
29 octobre et 17 décembre de 10h

à 18h 
Centre Prana : 35, rue des Rabots à
1460 Ittre    
70€ : la journée collations com-
prises

TIRAGES TAROT & FLEURS À
L’ETABLE D’HÔTES
Interprétés par Chantal Salomoni 
Les vendredis 20 mai, 24 juin, 15
juillet, 9 septembre, 14 octobre, 18
novembre 
et 16 décembre de 18h à 22h30
pour tirages de 20 min - participa-
tion libre (10€ conseillé) 
Possible de réserver pour une
consultation payante individuelle
(1h/40€) 
Tarot de Marseille selon l’ensei-
gnement de Jodorowsky & Fleurs

de Bach entre 13h et 17h ces ven-
dredis
TAROT de MARSEILLE selon l’ensei-
gnement d’Alexandro Jodorowsky 
L’Art du Tarot est une approche
psychologique et créative 
qui permet d’analyser les pro-
blèmes quotidiens et de découvrir
des potentialités en sommeil à tra-
vers un langage vrai et profond &
FLEURS de BACH 
Les Fleurs de Bach ou Elixirs flo-
raux sont des préparations
liquides 
qui possèdent une énergie trans-
formatrice et harmonisante 
nous aidant à surmonter nos diffi-
cultés et élargir notre champ de
conscience
Un ticket déterminant votre ordre

de passage vous sera distribué à
votre arrivée

Créateur de Soi Grandeur Nature asbl
Art &Thérapie – Santé – Bien-Etre – Ecologie – Education – Méditation 
Nous réalisons nos rêves en conscience et en harmonie avec la terre

h t t p : / / w w w. l e t a b l e d -
hotes.be/site/index.php/a
genda-culturel/event/76-
t i r a g e s - t a r o t - d e - m a r -
seille-selon-l-enseigne-
ment-de-jodorow 
Réservation & infos 
0494 798 607
www.createurdesoigran-
deurnature.be
info@createurdesoigran-
deurnature.be
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12 ans pendant lesquels, cette
petite école n’a pas cessé de gran-
dir et de vous proposer des ateliers
de théâtre et d’improvisation dans
une ambiance chaleureuse et pro-
fessionnelle.

Dès 6 ans, les enfants apprennent
à se tenir sur scène, se déplacer,
créer des personnages et interprè-
tent leurs premiers vrais spec-
tacles (souvent issus d’improvisa-

tion).

A partir de 8 ans, l’assurance arrive
et Valérie demande aux enfants de
rêver, de faire travailler leur imagi-
nation pour réaliser le spectacle
qu’ils aimeraient voir un jour. Puis
nous mettons tout en œuvre pour
que ce projet imaginaire se réalise.
Vidéo, chant, danse et bien enten-
du théâtre sont au programme
de cette grande aventure. Et le

résultat dépasse souvent nos
espérances.
Les ados sont séparés en deux ate-
liers, les travailleurs assidus qui
n’hésiteront pas à attaquer les
textes (le jeudi de 18h à 19h) et les
comédiens rêveurs, mais non
moins motivés, qui jongleront
entre improvisation et théâtre (le
vendredi de 18h00 à 19h30).
Les adultes jouent ensemble dans
une ambiance chaleureuse et
conviviale, les mardis ou jeudis
soirs. Des improvisations, des créa-
tions de personnages puis des
textes individuels ou en duo dans
un premier temps, pour la prépa-
ration de notre Café-théâtre, ce
qui nous permet de travailler un
côté plus technique, et dès le mois
de janvier, nous attaquons
ensemble la création d’une pièce
collective.
L’Art qui Show ! organise, pour
tous les groupes, plusieurs spec-
tacles sur l’année : Un Café-
théâtre en décembre, pour une
expérience seul sur scène, une
pièce collective fin mai et pour
ceux qui le souhaitent, une Murder
Party (Cluedo géant) au mois de
novembre.
Attention car nos ateliers com-
prennent 8 comédiens maxi-
mums, et les inscriptions débutent
déjà le 1er juin. 

INSCRIPTION DÈS LE 1ER JUIN
asbl des Arts de la Scène
L’ART QUI SHOW !
Une école de théâtre active et
dynamique

DES ATELIERS POUR ENFANTS
DÈS 6 ANS, ADOS ET ADULTES.
Théâtre
Impro
Spectacle 
Ateliers de 8 comédiens maximum
CRÉATION DE PLUSIEURS SPEC-
TACLES SUR L’ANNÉE :
Pièces, matches d’impro, café-
théâtre, Murder Party
DICTION & DÉCLAMATION 
en ateliers individuels
DES STAGES PENDANT LES
VACANCES SCOLAIRES
PRIX DES COURS : 
85€/semestre pour les ateliers
d’1h/semaine
125€/semestre pour les ateliers
d’1h30/semaine

L’Art Qui Show
C’est à Ittre, dans une petite salle de spectacle que Valérie accueille,
depuis 12 ans, les comédiens de l’asbl des Arts de la Scène : L’Art qui
Show !

Art Qui Show
Valérie Tilmans
22, rue du Sart (Ittre)
artquishow@gmail.com
www.artquishow.com
0476.92.54.52
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Les inscriptions sont
ouvertes...
Les dates sont : 

Juillet : du 11 au 15 et du 25 au
29.
Août :  du 8 au 12 et du 22 au
26.
pour enfants de 4 à 12 ans de
9h à 16h.

Au menu : Terre glaise, peinture,
dessin, cuisine,
contes, théâtre, nature, construc-

tion d’une cabane dans le bois,
contacts avec les animaux, cirque,
clowneries et compagnie!

Tout cela dans un esprit 100%
NATURE et BONNE HUMEUR.

Dans le respect et le rythme de
chacun.
La préparation de nos collations
sera faite avec des produits bio,
artisanaux et/ou locaux.

Que du bonheur en perspective!

La participation aux frais est de
25€ par jour ou de 110€ pour
les 5 jours.
Possibilité de garderie à partir de
8h le matin et jusqu’à 17h30 le soir
uniquement sur demande + 2€
par garderie.

Il faut apporter son pique-nique
pour le repas de midi.
Une paire de bottes et des san-
dales de gymnastique ou des
pantoufles

Lieu des stages : «Aux Palombes»
54 rue du Vieux Pavé d’Asquempont
1460 Ittre

Nous accueillons maximum 12
enfants.

Le Retour des Palombes Stages Bien-être été 2016

Le Retour des Palombes
Christine Grégoire
0479/449578
christinegregoire7@gmail.com
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Le Tennis Club Ittrois asbl
avec le soutien de
L’Administration Communale
Organise ses stages sportifs
d’été : Tennis+Multisports
pour enfants entre 5 et 12 ans
du lundi et au vendredi 29 juillet
du lundi 1 août au vendredi 5 août
A la plaine des sports dans le
centre d’Ittre
De 9 heures à 16 heures. (possibi-
lité de garderie via l’administra-
tion communale)
PAF : 90 euros la semaine
CHEQUE SPORT ACCEPTE !
Encadrement : moniteurs diplômé
en Education Physique. NB : les
stagiaires seront couverts par une
assurance.
Renseignements et inscription :
Nicolas JOACHIM
nicjoachim@hotmail.com
www.facebook.com/
TennisClubIttrois
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du 11 au 15 juillet 2016
du 22 au 26 août 2016
MULTI-ATELIERS: 
-approche de la nature avec nos
poneys/ânes: soins, promenades,
initiation à l’attelage
-Initiation à la photo: de la prise de
vue à l’impression pour immortali-
ser ces moments magiques
-Scrapbooking et bricolages afin
de ramener des souvenirs formi-
dables

Activités de 9h à 17h (possibilité
de garderie à 8h30)
P.A.F 100€ la semaine

“mi-la-mi”tiés
Jacqueline 
Blicqi.leblicq@live.be
0495/270797 
0497/497000
rue du Croiseau, 80
1460 IttreIn
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Petit Petit Tram 449 juin 2016

Stages

Merci aux 250 danseurs qui ont
envahi la scène avec talent pour
partager leur passion avec leurs
proches. Merci aux 1210 specta-
teurs qui nous ont fait le plaisir de
venir nous applaudir malgré le
long week-end ensoleillé. Merci à
nos 10 professeurs qui ont fait un
travail formidable pour mettre sur

pieds un spectacle rythmé, haut
en couleurs et plein d’émotion. Ce
fut un week-end épuisant mais
magique, qui nous a donné à tous
une seule envie : faire encore
mieux l’année prochaine !

Encore merci et bonne fin de jour-
née !

Spectacle de Pas à Pas les 7 et 8
mai au Gymnase de Tubize

Un grand choix de types de danses
et de gymnastiques à découvrir ci-
dessous.
Les cours se donnent dans nos 3
studios, en groupes restreints afin
de garantie une bonne qualité du
cours.
Nous organisons également des
anniversaires thématiques le week-
end, des stages enfants à Pâques et
en été, des cours de gym et work-
shops danse pendant l’été, et des
master class internationaux pen-

dant l’année.
Sur le site www.pasapas.be, vous
trouverez tout ce que vous souhai-
tez savoir sur nos professeurs (tous
diplômés et expérimentés), nos
cours (50 par semaine), nos locaux,
nos tarifs, notre gala de danse
annuel, nos stages, ….

NOUVEAU POUR 2016/17 : 
- Gymnastique douce le vendredi
à 9h30
- Street-jazz le lundi à 19h00
Horaire complet à consulter sur
notre site www.pasapas.be

LES DANSES :
Baby-danse : mercredi pm
Eveil danse : mercredi pm et same-
di am
Danse classique : lundi pm, mer-
credi pm et samedi am
Modern jazz : lundi, mercredi et
jeudi pm
Danse contemporaine : jeudi soir
Hip-hop : samedi am et jeudi soir
Hip’n break danse : mardi et jeudi
pm

Ragga : mercredi pm, jeudi pm et
samedi am
Street -jazz : lundi soir

LES GYMS ET LES SPORTS :
Psychomotricité : mercredi pm
Baby-gym : mercredi pm
Gym douce : vendredi am
Yoga : à définir
Zumba : mardi et jeudi soir
Aérobic : samedi am
Total Body : mardi soir
Abdos-fessiers : mercredi am
Stretching : lundi soir
Gymnastique Pilates : mercredi
am et soir
Self-défense ados-adultes : ven-
dredi soir

Du 04 au 08 juillet 2016  
" Planète Disney "
Enfants de 3 à 6 ans : 
Nous emmènerons les enfants
dans un voyage autour du monde
pour rendre visite à leurs person-
nages préférés, et découvrir leurs
pays d'origine au travers danses,
bricolages, contes, ... Nous irons au
grand nord avec Elsa, en Amérique
avec Pocahontas, en Orient avec
Jasmine, en Inde avec Mowgli, en
Chine avec Mulan et Kung Fu
Panda, ...

Du 25 au 29 juillet 2016  
" Histoire de danse "
Enfants de 7 à 14 ans 
Créer une histoire du style Step'up
ou Street Dance, la mettre en
scène, camper les personnages et
surtout la danser. Une semaine de
créativité, du théâtre, des cos-
tumes, et différents styles de
danse pour illustrer la fiction et la

présenter aux parents en fin de
stage.
Semaine du 01 au 5 août 2016  
" Multidanses "
Enfants de 6 à 13 ans
Pour découvrir ou se perfection-
ner en hip-hop, ragga, break-
dance, jazz, contemporain et clas-
sique. des chorégraphies, des ate-
liers créatifs, des jeux de danse, en
salle mais aussi dans la nature ! Et
en fin de stage, une présentation
aux parents haute en couleurs.

Semaine du 22 au 26 août 2016
" Le monde imagi'mers "
Enfants de 3 à 6  ans
Embarquement dans le monde
imaginaire des sirènes, pirates,
dieux Triton, ... pour une découver-
te sous-marine pleine de surprises
et d'émerveillement. Les poissons,
coraux et épaves n'auront plus de
secrets pour nos jeunes marins
explorateurs.

PAF : € 80,00.  L'ASBL est reconnue
par l'ONE => vous bénéficierez
d'un remboursement mutuelle et
d'une déduction fiscale.

Activités de 9h00 à 16h00, par
groupe d'âge, à l'intérieur et à l'ex-
térieur

Garderie gratuite à partir de
8h30 et jusqu'à 17h.

Pas à Pas

Pas à Pas
www.pasapas.be 
pasapas@skynet.be 
067.84.46.06
Rue Quartier du Tram, 38
à Virginal - Ittre
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Saison 2016/17 Les inscriptions sont ouvertes

Stages enfants et ados

Cette année encore Pas à Pas vous propose une multitude de cours
pour tous les âges (enfants, ados, adultes) et tous les goûts. A
consommer sans modération pour s’épanouir, travailler sa condi-
tion physique et sa créativité dans une ambiance conviviale de par-
tage et d’échange.

Pas à Pas
Ecole de danse et sports
Rue Bois de la Houssière,
20
ITTRE – VIRGINAL
www.pasapas.be 
pasapas@skynet.be 
067.84.46.06
0477/66 53 32
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Des cours collectifs, chaque jour
de la semaine (en période scolai-
re), à Ittre et des cours individuels
également, pour adultes, ados et
enfants. La séance est alors dessi-
née pour vous, après un temps
d’écoute afin de la préparer en
fonction de vos besoins. 
Avec Catherine Blondiau, membre
de l’ABEPY et auteur du livre «Yoga
pour les enfants et synergies
d’huiles essentielles» aux Editions
Amyris.

Les activités d’été : Certains
cours collectifs seront maintenus
en été :
En juillet/août : 
Cours Raviva du mardi matin 9h
(Cours Fondation contre le cancer,

réservé et gratuit pour les per-
sonnes en traitement).
Jeudi soir un cours de pilates et un
ou deux cours de yoga selon les
dates.

Nous consulter s vous avez envie
de nous rejoindre. Espace
Bauthier.
Le stage enfants de juillet est com-
plet…

Yoga du rire Comment utiliser l’énergie des émotions
pour embellir la vie ?

Nous avons appris beaucoup de
choses et en même temps, nous
sommes parfois tellement dému-
ni(e) en présence d'un moment de
bonheur à partager, d'une colère
envahissante, de larmes qui mon-
tent aux yeux ou avant un événe-
ment à venir ?
Avez-vous envie de retrouver plus
de détente, de joie de vivre, plus
de lien avec vous-même et vos
proches ? 

Prendre du recul, retrouver le lien
avec le corps, ralentir le rythme de
la vie, développer la bienveillance
et changer le regard sur les évène-
ments de la vie quotidienne sont
des pistes possibles pour évoluer.
Grâce à la sophrologie, la pleine
conscience, la communication
non violente, l'expression  corpo-
relle, nous vous proposons d'ap-
prendre à communiquer autre-
ment.

Ingrid Daschot, Animatrice en
Communication et Yoga du rire,
explore les mécanismes des émo-
tions, inspirée par la pleine

conscience, la communication
non violente et l'expression corpo-
relle. Les outils expérimentés
durant l'atelier permettent de
développer vos ressources et de
vous exprimer de manière plus
juste pour vous et pour les autres.

Nathalie Marchand, Sophrologue
Caycédienne et Kinésiologue,
donne des conseils et des exer-
cices pratiques à utiliser pour
diminuer le niveau de stress en cas
d'émotions fortes et pour les
transformer.

Nous vous invitons à la conférence
découverte et présentation du
cycle de 4 ateliers pour redécou-
vrir l'énergie de la joie, la colère, la
tristesse et la peur.

Quand ? Lundi 20 juin de 19h à
21h30
Où ? Salle Planchette - rue de la
Planchette 6 - 1460 Ittre

Prix de participation : 10 euros
(déductible si inscription aux ate-
liers). 

Après la conférence,
Vous pourrez vous mettre plus à
l'écoute de votre corps et de vos
besoins.
Vous aurez une idée de comment
fonctionne les émotions et de
comment les exprimer.
Vous aurez reçu des exercices pra-
tiques pour réagir autrement au
stress.

Les 4 ateliers de 3 heures sont pré-
vus au mois d'août, le mardi soir
de 19h à 22h, à Ittre, à la salle
Planchette. PAF : 120 € jusqu'au 20
juillet et 150 € à partir du 21 juillet.
Ce prix comprend la fourniture de
documents reprenant des élé-
ments clefs de chaque atelier ainsi
que des vidéos qui vous permet-
tront de refaire les exercices de
sophrologie chez vous.

Inscriptions souhaitées pour le 16
juin 2016.

Vous avez envie d'être plus souvent joyeuse ? Vous en avez assez
d'être envahi(e) par la colère ? Vous avez la gorge serrée et avez
envie de pleurer ? Vous avez peur de ce qui va se passer demain ?

Yoga du Rire
Ingrid : 0497/842.878
www.laviensoi.be
Nathalie : 0473/668.908
www.present.positif.pos-
sibles.beIn
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INSPIRE : yoga et pilates à Ittre Enfants, Ados
et Adultes - En été aussi !

Inspire : 
Catherine Blondiau
0478/27.70.98
www.inspireatwork.be,et
aussi facebook/inspireat-
work.
Membre Passerelles asblIn
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Atelier(s) des MI-LA-MI Stages ados(de 9 à 16 ans) 

pt449ok.qxd  3/06/2016  13:33  Page 7



Petit Tram 449 juin 2016

Portrait

Culture

La formule était alléchante, avec
plus de trente projets artistiques
répartis entre 14 points d’anima-
tion sur un parcours de 4 km dans
le merveilleux bois de Halle.  Le
public a fait le déplacement,
même si le temps était très maus-
sade et que la participation était
trop timide, mais pour une pre-
mière édition... 

Un beau partage entre néerlando-
phones et francophones, à chaque
point d’animation, entre 20 et 40
spectateurs en moyenne, tout au
long de l’après-midi. Les artistes
étaient aussi satisfaits, ils ont
apprécié la qualité de l’écoute et la
beauté du lieu.
La convivialité n’était pas oubliée,
des tartines au fromage blanc, des

tartes au maton, du riz au lait et un
barbecue proposé par notre bou-
cher Pascal. Les brasseries de la
région, Boon de Halle et Lefebvre
de Quenast ont également active-
ment soutenu le projet.

Et puis, le plaisir de travailler entre
collègues néerlandophones et
francophones était réellement
présent. Nous formions une seule
équipe pour réussir cet évène-
ment créé ensemble.
Les médias se sont aussi intéressé
au projet : TV COM dans l’annon-
ce, RingTV (la télévision commu-
nautaire du Brabant Flamand) le
jour même comme la RTBF radio
et la RTBF TV avec une séquence
dans le journal de 19h30 de
dimanche soir.

Remercions également les pou-
voirs publics subsidiant avec la
province  Vlaams Brabant, le CCBW
et les différentes communes qui
ont apporté leur soutien logis-
tique.

Luc Schoukens

Kunsten bo(i)s des arts, les voisins savent pourquoi !
Bert Kruismans et Isabelle De Hertogh, les parrains de l’opération,
nous le disaient en partant : « vous devez continuer cette initiati-
ve ! » Il faut dire que le public a apprécié cette rencontre culturel-
le entre voisins néerlandophones et francophones du Bois de Halle.
Il voulait manifestement appuyer ce souci de créer la rencontre, le
lien, la découverte entre les deux communautés.

C’est après sa résidence à Ittre, où
elle avait arrêté de peindre, qu’elle
a repris sa production. C’est cette
période qui sera valorisée en
automne à l’Espace Bauthier et au
musée Marthe Donas avec une
exposition « Marthe Donas et sa
période parisienne ».
A Gand, le commissaire de l’expo-
sition, Peter Pauwels, a frappé fort
en exposant, entre autres, 4
tableau venus en direct de l’uni-
versité de Yale aux Etats-Unis.
L’exposition a réuni près de 20.000
visiteurs.

Le centre Culturel a de ce fait
organisé ce voyage en collabora-
tion étroite avec le Musée Marthe
Donas. Avec l’appui de la commu-
ne grâce à la mise à disposition du
bus communal, une petite vingtai-
ne de personnes avaient fait le
déplacement à Gand.
Les participants ont apprécié l’ex-
position et aussi les explications
éclairées de Marcel Daloze, le
conservateur du musée Marthe
Donas. Le repas au Vooruit, ancien
temple du mouvement socialiste
et actuel centre Culturel était
apprécié pour son cadre patrimo-

nial et pour la qualité de ses pro-
duits alimentaires bio.
L’après-midi, c’est le riche patri-
moine et passé de la ville qui a été
exploré à travers une promenade
guidée très intéressante.
Une belle journée, agréable,
conviviale et  instructive, qui nous
a donné l’envie de retourner à
Gand, une ville pleine de charmes
et de découvertes, et de renouve-
ler ce type d’expérience de visite
cultutrello-touristique.

Luc Schoukens

Voyage à Gand à la rencontre de
Marthe Donas et d’une ville
magnifique
L’occasion était unique et à saisir. Le MSK (le Museum voor Schone
Kunsten) de Gand exposait les œuvres de Marthe Donas. Plus de
100 tableaux et dessins exposés dans 5 salles, toutes issues de la
première période de création de notre artiste ittroise allant de 1916
à 1928.

Arthur Deghorain a grandi et tra-
vaillé une bonne partie de sa vie à
Clabecq. Bien que ce ne soit pas
très éloigné d’Ittre, quand il s’ins-
talle à Virginal, cet ancien profes-
seur a très peu de contacts dans le
village. Mais de fil en aiguille, il va
s’intéresser à la vie associative et
culturelle ittroise, et y prendre part
: professeur d’anglais lors des
cours proposés dans les activités
extrascolaires, organisateur des
voyages des aînés, organisateur de
la dictée Gustave Barbier dans les
écoles, il plaisante beaucoup sur le
fait que ses deux thématiques de
prédilection soient deux extrêmes
: les aînés et la petite enfance.
Toutes ces activités lui ont permis
de connaître beaucoup de monde
dans la commune : enfants,
parents, grands-parents. Et petit à
petit, il en est arrivé à un rôle de
Conseiller Communal. «C’est très
intéressant comme mandat,

puisque notre rôle est aussi d’être au
courant des très nombreuses activi-
tés prévues dans la commune et d’y
prendre part. De plus, nous pouvons
suivre l’évolution de tout ce qui est
proposé par les autorités commu-
nales, comme le projet de crèche ou
le Centre Sportif. Si on n’est pas pré-
sent lors des Conseils, il est très diffi-
cile de suivre tous ces dossiers, mais
surtout, on ne peut pas apporter ses
idées dans les débats.»

Quand on lui demande quelles
sont les aptitudes à avoir pour être
un bon conseiller, sa réponse est
sans équivoque : «Avoir du temps.
Avoir l’esprit ouvert et critique. Ne
pas avoir peur de s’exprimer.
Développer ses idées.»  Des qualités
qu’il est heureux de pouvoir déve-
lopper dans la majorité pour ce
premier mandat. «Avant chaque
Conseil, les réunions de majorité
nous permettent de défricher ouver-

tement les points qui seront traités.
A mon niveau, je considère ces
réunions plus importantes que les
Conseils Communaux, puisque nous
y parlons de façon constructive et
très amicalement. Je reconnais que
l’opposition a plus de travail puis-
qu’elle doit faire ses recherches seule
de A à Z.»

Arthur Deghorain se sent bien à
Ittre, et compte bien profiter de la
fin de son mandat pour améliorer
encore un peu le beau cadre de vie
de la commune, notamment en
suivant de près l’évolution de la
crèche à venir à Virginal, un dossier
qui lui tient énormément à cœur.
«Ittre est une commune où l’on vit
bien. Il y a des tas de petits avan-
tages par rapport aux communes
avoisinantes, et tant que la commu-
ne a les moyens de les proposer, elle
continuera. Ittre fait énormément
pour ses concitoyens : chèques

pouvoir d’achat, excursions, etc. et
beaucoup pour les jeunes, égale-
ment.»

Son poste de Conseiller
Communal, Arthur Deghorain l’af-
fectionne énormément. Même si
ça prend du temps, puisque à côté
du rôle de Conseiller, il y a des tas
de commissions et réunions aux-
quelles il faut assister, il aime la
proximité qu’implique un mandat
local. «On connaît les gens qu’on
représente au niveau de la commu-
ne. Ce n’est pas toujours vrai si l’on
commence à gravir les échelons
politiques. C’est ça qui nous permet
d’essayer, dans la mesure du pos-
sible, de répondre aux attentes de
nos concitoyens et de résoudre leurs
problèmes quand c’est en notre pou-
voir.»

Un Conseiller très disponible qui
continuera quoi qu’il en soit à faire

voyager nos aînés, et à nous parta-
ger, par les dictées dans les écoles
ou les articles dans le Petit Tram,
les pièges et richesses de la langue
française.

Julie Duthy

Arthur Deghorain, entre petite enfance et aînés
Arthur Deghorain est, depuis quelques années maintenant, l’organisateur des voyages des aînés pour la Commune. Mais depuis les der-
nières élections, il est également Conseiller Communal dans la majorité. Une première expérience qu’il vit de manière très positive.

Isabelle De Hertogh et Bert Kruismans entourant Pascal Rimeau,
coordinateur du bar et des installations
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Atelier de plantations par la ferme du
Mazy

Atelier de plantations potagères par la
Ferme du Masy
Charly Henry, le jardinier qui veille avec
amour sur le potager de la Ferme du Masy
(rue du Vieux pavé d'Asquempont à Ittre),
vous invite à venir préparer quelques semis
de graines potagères tout en découvrant
avec lui la richesse du sol que renferment
nos jardins. Il ne vous restera plus qu'à
replanter chez vous le fruit de votre travail et
attendre patiemment l'apparition des pre-
mières pousses. Charly est un passionné de
permaculture et il vous attend avec impa-
tience pour partager avec vous son expé-
rience.

Concert midi (de 12h à 14h)

Jean-Pierre Schotte
Cf Luc

LILITH (À PARTIR DE 16H)
Lilith est un groupe qui joue les composi-
tions de la pianiste Claudine Simon, pour
offrir au public les émotions nées de ces ren-
contres avec le monde, la vie, les autres et
surtout la musique ! 

Ponctuant les événements, les sentiments et
les expériences de sa vie, Claudine Simon est
de retour avec de nouvelles compositions
atypiques et variées (valses, ballades, bolé-
ros) aux couleurs chatoyantes allant du sud
(latino, cap vert) au nord (celtique, Irlande),
soutenues par des percussions toniques et
délicates.
Avec Philippe Leblanc (sax et flûte) - Jean-
Pierre Schotte (accordéon) - Jean-Nicolas
Maron  (contrebasse) - Antoine Cirri (percus-
sions) - Claudine Simon  (piano, compositions,
arrangements)
Photo ) placer Luni

CultureUn dimanche sur l'herbe Les 40 ans du 
Centre culturel Dimanche 19 juin 2016 à 12h

Entrée gratuite

Guitapapa par Eric Abraham - reprise des
standards de la chanson anglophone 

Entre classique jamais démodé et nouveau-
tés bientôt dépassées,  le temps n'a plus
d'emprise dans ses chansons reprises…
Une guitare et une voix, une ligne du
temps, une madeleine sonore… on en veut
encore! Eric, alias Guitapapa, le " juke box
live ", pour le plaisir des petits et des grands.

Annaëlle Schoffield - 
reprises pop contemporain

Candidate ittroise de The Voice Belgique,
âgée de 17 ans, Annaëlle Schoffield a réga-
lé la Belgique entière de sa voix délicate.  À
l'âge de 3 ans, Annaëlle commence à pous-
ser la chansonnette et plus tard, la jeune
fille apprend la guitare seule devant son
ordinateur. Après l'aventure The Voice, et
avant de  se consacrer à de nouveaux pro-
jets musicaux cet été, Annaëlle nous fera la
plaisir d'une escale dans son village, à Ittre,
où elle nous proposera des reprises des
chansons pop actuelles.

Djembés par le Retour des Palombes

Nuevo Duo - tango argentin

Nuevo Duo représente la simple combinai-
son de la guitare et de la flute pour jouer
principalement les musiques d'Astor
Piazzolla.  Les musiciens, Claudio Alessi et
Sakdhitat Supattarakul, sont étudiants au
Conservatoire Royal de Mons.  Ils provien-
nent de parcours musicaux et académiques
différents, mais ont en commun une grande
passion pour le Tango.  Nuevo Duo déve-
loppe une approche moderne de la
musique de Tango.  Leur but est d'amener
le spectateur dans l'atmosphère originale
du tango argentin : la vie nocturne, les
clubs et les rues de Buenos Aires.
Parallèlement, ils veulent mettre en valeur
le la caractère noble du tango, développé
par Astor Piazzolla, avec la pureté du son
académique.

Maxime Ladrière

Après avoir usé ses cordes sur une centaine
de scènes ces dernières années avec les Fils
de l'Autre, MrMaxime revient pour un
concert solo unique. Première expérience
tout seul, c'est avec plaisir qu'il vous présen-
tera ses anciennes et nouvelles composi-
tions, le tout en français dans le texte.
MrMaxime c'est une plume, une guitare et
un chapeau pour la forme !

Wolf in the wood - Jazz / Concert à 17h
dans le Parc Bauthier

Un concert en partenariat avec l'Heptone
pour clôturer cette fête d'anniversaire, dans
la cadre champêtre de la pelouse du Parc
Bauthier.
Avec ce Quartet "boisé" piano-congas-
contrebasse et flutes, Anne Wolf propose
un son particulier, chaleureux et groovy,
festif pourrait-on presque dire !  La pianiste
y quitte délibérément le répertoire de ses
propres compositions pour aborder des
structures plus libres au travers de stan-
dards et de morceaux soigneusement choi-
sis parmi les œuvres de, notamment: Stevie
Wonder, A.C. Jobim, Michel Petrucciani,
Wayne Shorter, Charles Loos, Steve
Swallow, etc.
Dans cette formation, Anne Wolf retrouve le
fameux percussionniste Chris Joris avec
lequel elle joua pendant plus de dix ans et
Sal La Rocca (contrebassiste auprès de,
notamment, Toots Thielemans, Philip
Catherine, Lee Konitz ou encore Vaya con
dios) auxquels se joint le merveilleux soliste
de haut vol Stefan Bracaval pour une toute
nouvelle collaboration!

La promenade culturelle dans le Parc Bauthier (de 14h à 16h)
Dans le sympathique Parc Bauthier, laissez-vous surprendre au détour d'un chemin ou au creux d'un arbre,
par des talents locaux, qui égayeront les allées au rythme de leur musique… une découverte à chaque coin
du bois

4400  aannss

Le 15 août 2015, alors que la Procession
passe devant la rue de la Montagne, le ren-
dez-vous annuel des voisins de l’Espace
Bauthier se tient comme de coutume.  Au fil
de la conversation, on constate que la par-
terre devant l’entrée manque d’entretien.
Claude Berckmans, concierge du bâtiment,
promet alors que, pour l’année suivante, il

s’en occupera !  Chose dite, chose faite.
Depuis lors, Claude a récolté des matériaux
de recyclage (palettes, copeaux de bois,
toile de jute…) pour créer un espace fleuri
original.  Ses idées, il les puise dans les
magazines féminins, qui lui ouvrent l’inspi-
ration : « Mon idée était de faire quelque
chose de vertical, pour qu’il soit visible.  Au
fil des mois, les couleurs vont changer, des
plantes (fleurs et légumes) vont s’ajouter ou
se retirer.  Ce sera une structure vivante.  J’ai
privilégié des plantes vivaces en pot pour
l’avant du parterre.  Pour les annuelles, je les
plante le plus tôt possible dans la saison
afin d’avoir un bon enracinement. »
En ce mois de juin, Euro de football oblige,
ce sont les couleurs nationales qui seront
de rigueur.   En fonction de l’actualité et de
la saison, les couleurs évolueront au fil des

semaines.  On trouvera ainsi des lupins,
œillets, dahlias, consoude, tournesols,
tagettes, surfina, giroflée, choux, artichauts,
tomates et des fleurs mellifères.  

Autre élément, plus original, le graffiti végé-
tal !  Une peinture végétale, à base de
mousse, de yaourt, de bière, sera appliquée,
permettant  toutes les fantaisies : dessins
ou texte… La mousse se développera pour
une fresque de verdure…

Une initiative sympa.  Si vous aussi vous
connaissez une initiative sympa et positive
dans votre quartier, parlez-en au Petit Tram
qui pourra s’en faire le relais.

Ludovic Devriendt

Un parterre fleuri devant l’Espace Bauthier

Suite de la page 2
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UNE SEMAINE... PAS PLUS!
COMÉDIE DE CLÉMENT MICHEL
DU 08/12 AU 31/12/16
REPRISE - HORS ABONNEMENT

Comment se débarrasser de sa
compagne quand on est lâche et
qu'on ne veut pas porter la res-
ponsabilité de la rupture ? Paul
croit avoir trouvé la solution : pour
pousser Sophie a quitter l'apparte-
ment commun, il invite un ami à
jouer l'encombrant colocataire qui
vient squatter chez eux.
Malheureusement pour Paul, heu-
reusement pour le spectateur, rien
ne se passe comme prévu. De
mensonges en quiproquos, les
réactions des personnages n'en
finissent plus de nous étonner et
les retournements de situations
loufoques se succèdent sans répit
jusqu'a l'imprévisible dénoue-
ment.
Une pure comédie contemporaine
aux dialogues croustillants dans
laquelle le plaisir du verbe et du
bon mot se savoure à chaque ins-
tant.
Venez (re)voir ce vaudeville déli-
rant, en compagnie d'amis dési-

reux de se divertir et venez passer
une des fêtes de fin d'année avec
nos trois jeunes lurons : Valerie
Drianne, Florent Minotti et Benoit
Strulus. Dans une mise en scène
de Jean-Paul Andret.

LE PLAISIR DE ROMPRE ET LE
PAIN DE MÉNAGE
COMÉDIES DE JULES RENARD
DU 6/10 AU 20/11/16

Une rupture amoureuse qui soit
une fête pour les deux partenaires
: est-ce possible? Une passion
adultère sans conséquence néga-
tive : est-ce un rêve ? L'auteur de "
Poil de Carotte" a ciselé deux
joutes amoureuses rivalisant d'élé-
gance dans lesquelles chaque
réplique dissimule de puissants
sous-entendus. Derrière le ton
badin, apparaissent rapidement
de vrais bras de fer charnels où
érotisme et émotion s'entredévo-
rent sans pitié. Quel immense plai-
sir éprouve-t-on dans l'art de la
conversation ! L'imagination, loin
de nous détacher de la réalité,
nous permet de vivre notre vie
plus intensément. Et la vie est un

jeu exaltant ou le meilleur et le
pire se ressemblent étonnam-
ment. Laurent Renard et Delphine
Charlier, sous l'œil amusé de
Vincent Dussaiwoir, plongeront
sans retenue dans la belle époque
qui, à travers les codes d'autrefois,
parle si bien de nos tabous d'au-
jourd'hui. Un spectacle qui se vit
comme I'on déguste le cham-
pagne : gai, frais, nerveux et
pétillant.

LE MAGNOLIA
COMEDIE DE JACQUES DE
DECKER 
DU 12/01 AU 12/02/17

Jacques De Decker nous livre ici
une comédie fine mettant en
scène des personnages gour-
mands qui philosophent comme
seuls savent le faire des êtres très
amoureux. Leurs conversations ne
manquent pas de sel ! Marie-
Antoinette est une femme com-
blée : elle entretient une double
relation amoureuse auprès de
deux hommes que tout oppose.
Pour l'un, elle est Marie; pour
l'autre Antoinette. Pour les deux,
elle demeure une femme énigma-
tique dont ils attendent la visite
avec impatience. Vivons heureux,
vivons caché ! Pour conserver cet
équilibre aussi longtemps .que
possible, Marie-Antoinette a tout
prévu sauf une rencontre entre le "
veau des villes " et le " veau des
champs ". Nous retrouverons ici
quelques jeunes recrues très
appréciées du public lors des sai-
sons précédentes, à savoir : Florent
Minotti et Benoit Strulus. Ils seront
rejoints par Severine De Witte et
une comédienne a distribuer et
coaches par Léonil Mc Cormick.

LA VIE SINON RIEN
COMEDIE DRAMATIQUE
D'ANTOINE RAULT 
DU 16/02 AU 26/03/17

Un jour, sans autre préavis qu'un
peu de fatigue, vous apprenez que
vous êtes atteint d'une maladie "

rare ". Le choc est rude, les mots
font peur, les conséquences à
venir demeurent floues. Le déses-
poir voisine avec la rage contre
l'iniustice.
Sauf qu'ici, notre malade a temps
d'humour qu'il n'aurait pas assez
de trois vies pour en épuiser tout
le suc ! Son ton léger et incisif, sa
sincérité désarmante, son bon
sens populaire et sa personnalité
d'ours mal léché nous font oublier
que cette histoire n'arrive pas à
nous, mais à lui. Qui est le mieux
placé pour l'aider ? Les médecins ?
Les autres malades? La famille? Les
amis? II semble que les gens les
mieux intentionnés soient parfois
les plus maladroits.
Ce magnifique récit est étonnam-
ment tonifiant. Xavier Percy,
auteur de "Au bout du désert" et
mari cocu dans "Trahisons " trouve
ici le rôle dont il rêvait et nous invi-
te à partager avec lui son gout
insatiable de la vie. Avec la compli-
cité de Leonil Mc Cormick.

BONTÉ DIVINE!
COMÉDIE CONTEMPORAINE
DE FRÉDÉRIC LENOIR ET LOUIS-
MICHEL COLLA 
DU 20/04-AU 21/05/17

Un prêtre catholique, un imam, un
rabbin et un moine bouddhiste
dans un espace clos : voilà un
cocktail bien explosif, surtout si
l'on est déterminé à aborder les
questions qui fâchent.
Et pourtant, il n'y a ici ni moquerie,
ni cliché, ni place pour l'ennui. Les
questions sont concrètes, les
réponses sont claires. Peut-on prô-
ner la pauvreté quand on est riche
? Religion et djihad sont-ils indis-
sociables? Les commandements
millénaires ont-ils encore un sens
aujourd'hui ? Nos ministres de
cultes réussissent l'exploit de
débattre dans un esprit bien-
veillant mais sans tabou. Quel élé-
ment transformera ces discussions
très actuelles en un suspens inat-
tendu ? Une chose est sûre : l'hu-
mour et l'intelligence sont au ren-

dez-vous ! A pièce exceptionnelle,
distribution fracassante ! Sous la
houlette de Jean-Paul Andret,
Jean-Claude Frison, Laurent
Renard, Xavier Percy et Léonil Mc
Cormick débattront de leurs
croyances, sans pouvoir ignorer
les impératifs du quotidien.

LA FERME DES ANIMAUX
DE GEORGES ORWELL
ADAPTATION DE JEAN-PAUL
ANDRET
DU 24 AU 27/11/2016 
ET DU 02 AU 05/03/2017
HORS ABONNEMENT

Rien ne va plus à la Ferme du
Manoir : les animaux ne suppor-
tent plus d'être traités en esclaves.
Qu'importe : la révolution est en
marche ! Apres l'expulsion du fer-
mier, une société plus belle et plus
équitable voit le jour. Passée l'eu-
phorie des premiers temps, les
animaux se trouvent confrontés à
d'innombrables problèmes inté-
rieurs et extérieurs. Et si les pires
dangers venaient des révolution-
naires eux-mêmes ? En rédigeant
cette dystopie en 1945 (société
idéale qui vire au cauchemar), l'au-
teur de " 1984 " nous livre une his-
toire simple, d'une intelligence
redoutable qui rappelle les dérives
du communisme et du nazisme.
L'absence d'instruction et le désin-
térêt pour la politique amènent les
Hommes à construire leur propre
enfer. Ce récit familial, incarné
avec brio par Benoit Strulus, est un
véritable plaidoyer pour l'instruc-
tion, l'histoire et la démocratie.
Vous êtes enseignant et vous souhai-
tez accueillir le spectacle dans votre
école ou venir le voir à La Valette lors
d'une représentation scolaire ?
Contactez-nous.

Théâtre de la Valette Saison 2015-2016
Léonil Mc Cormick passe la main à Benoit Strulus. Beaucoup de
monde pour la conférence de presse annonçant la nouvelle saison du
Théâtre de la Valette. Pas de véritable bouleversement pour cette
26ieme saison programmée par Léonil Mc Cormick, le créateur et ani-
mateur des lieux. La nouvelle attendue était plutôt…qui va
reprendre la direction du Théâtre. Benoit Strulus, 29 ans, est originai-
re de Rebecq.  Il est impliqué depuis quelques temps dans l’équipe de
la Valette.  Après avoir foulé les planches en tant que comédien, il va
reprendre la direction.  Pas de grandes modifications en vue : « Je
me sens bien à La Valette, nous n’allons pas décevoir nos abonnés, je
laisserai une large place à la comédie ».Nous y reviendrons dans
notre numéro du mois d’aout. La 26 ieme saison vous propose :

Théâtre de la Valette
13 rue Basse - 1460 Ittre  
067/64 81 11 
lavalette@skynet.be  
www.lavalette.be
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L’écluse 5F de Ittre est connue
pour abriter la plus grande base
de Cadets de Marine de Belgique,
le 1er mai, c’est donc l’occasion de
visiter leurs navires et quartiers.
Pour l’occasion, un mur d’escalade
avait été installé pour amuser les
visiteurs. De l’autre côté de la
berge, ce sont les “Spirou”, des
petits voiliers, qui voguaient sur le
canal. Un concours organisé
chaque année par l’Interyacht.
D’autres activités étaient organi-
sées, comme une kermesse pour
les enfants, une exposition de
maquettes de bateaux et d’avions,
une promenade permettant le

ramassage de déchets par l’asso-
ciation “Equinoa” ou encore des
démonstrations du travail des
chiens sauveteurs et des pompiers
de Tubize.
Une balade en bateau ou en petit
train était possible pour relier
l’écluse et le village de Ronquières,
un service rendu possible grâce à
la collaboration des deux com-
munes. 
Cette année, il était également
possible de passer son baptême
de l’air en hélicoptère, grâce au
propriétaire des “Ecuries de Sart”,
Dominique Antoni: “Moi, j’aime 

faire plaisir aux autres,
nous croulons sous les demandes,
les gens attendent vraiment de
voler avec impatience”.

Adeline Schmitz

1er mai : fête du canal
A l’occasion de la fête du travail et pour l’ouverture de la saison du
tourisme nautique, l’écluse 5F d’Ittre accueillait la “Fête du Canal”.
Le syndicat d’Initiative et les Cadets de la Marine travaillaient pour
l’occasion en partenariat pour faire découvrir leur quotidien.

Nouveau au Syndicat
d’Initiative de Ittre
Sortie d’une nouvelle brochure
comprenant 6 fiches prome-
nades en couleurs, cartonnées
et plastifiées.
Ces fiches sont disponibles dés à
présent au Syndicat d’Initiative
de Ittre (Grand-Place 2 à Ittre).
Elles sont en vente au prix de 6 €.
Vous pourrez également les trou-
ver à la «Librairy Ternel», au
«Relais du Marquis» à Ittre et
«Au P’tit Vesnau» à Virginal.

Léonil Mc Cormick et Benoit Strulus

Jean-Claude Frison, Léonil Mc Cormick, Jean-Paul Andret et Laurent
Renard

pt449ok.qxd  3/06/2016  13:34  Page 10



11Petit Tram 449 juin 2016

“Mais où sont les
neiges d’antan” disait
avec nostalgie
François Villon ?
Je n’écoute plus beaucoup la
musique, moi qui ai organisé avec
mes amis de l’époque trois festi-
vals de la chanson française à
Ittre.
Ma culture musicale se limite,
aujourd’hui, à Brel, Brassens,
Aznavour, Ferrat, Cabrel,
Souchon, Trenet et beaucoup
d’autres qui chantaient avec
talent et poésie leur langue
maternelle. Je les écoute encore
sur de vieux CD à la maison.
Aujourd’hui, quand j’ouvre la
radio ou quand j’allume la télé je
n’entends plus que de l’anglais.
En Belgique, lors de l’émission
«De Voice» que j’apprécie puis-
qu’elle permet à de jeunes talents
de s’affirmer, presque tout se dit
en anglais.
A l’Eurovision, des Grecs aux
Slovènes, aux Roumains en pas-
sant par les pays francophones ou
latins, tous s’expriment dans la
langue de Shakespeare.
Est-ce vraiment la langue de la
poésie universelle ; les brita-
niques ont-ils réinventé l’art musi-
cal depuis les Beatles ou les
Rolling Stones ?
Je m’interroge. . .
La production de la chanson fran-
çaise est actuellement, je l’avoue
profondément médiocre. Les
paroles sont souvent d’une bêtise
inqualifiable, à se coucher par
terre. . .
Je me rappelle d’une parole du
chanteur Renaud qui vient de res-
surgir du néant : «Moi, j’écris des
textes que je veux poétiques ou
dérangeants et puis je mets de la
musique autour. . .»
On doit encore être capable de
faire de telles choses. Sinon, notre
culture, celle de Voltaire, Racine ,
Hugo, Zola, Balzac… va dispa-
raître.
Dans ce monde qui «déconne» à
plein tube, allons-nous faire en
plus le deuil  de ce qui a été le
phare culturel de l’Occident et du
Monde depuis la chute de l’empi-
re Romain et l’entrée dans le 21
ème siècle ?

Axel François

Vision apocalyptique…
Des débris jonchent le sol défait
çà et là !
Brisure…
Barbelés…                                            
Tous coupables !
LUI, armé sur le fil tranchant de
sa brutalité.
Brisant les espoirs.
Ecrasant les libertés.
Déblatérant des injures.  
ELLE, complice de cette odieuse
réalité.
Trace indélébile broyant les vies
sur son passage !
Silence…
Cris…
Silence fixe…
Valse désespérée des mots en
tous sens…
RESISTANCE !
Toute écorchée que je suis,

Florence Roelandts

Expression

Cette équipe était triste de devoir
attendre un an avant d’organiser
la fête suivante et voyant les fer-
metures de l’école du village, de
l’estaminet et des 2 épiceries, ils
eurent l’idée de créer le CCL en
1976 avec l’accord de Mr Bavay,
dernier bourgmestre de Haut-Ittre
avant la fusion des communes, qui
autorisa l’occupation des locaux
de la maison communale.
L’objectif de départ était surtout
de maintenir les contacts entre les
villageois et aider les associations
du village notamment : l’harmo-
nie, les anciens combattants et
permettre d’inviter Saint Nicolas
afin d’offrir un cadeau à chaque
enfant de Haut-Ittre.
Aujourd’hui, notre mission n’a pas

changé, mais nous souhaitons
plus de visibilité car on confond
trop souvent CCL et CLI et égale-
ment pour plus de sécurité. Nous
pouvons donc vous annoncer offi-
ciellement que le CCL devient

désormais l’ASBL OI3 Loisirs ! 
Nous avons toujours dans notre
comité, les personnes qui ont
contribué fortement à maintenir le
CCL sur pieds.

Le principe reste le même, une
équipe jeune et dynamique qui
souhaite offrir un moment de bon-
heur aux enfants de son village à
travers diverses activités qui se
sont développées au cours des
années mais aussi aux parents de
pouvoir se rencontrer et partager.

PETIT RAPPEL DE NOS ACTIVITÉS :

30 juillet 20h : 
Concours de whist
31 juillet 6h à 18h : 
Marche ADEPS
6 Août 21h : 
Soirée Cinéma
7 Août 8h à 16h :
Ducasse
24 et 25 septembre : 
Saint Rémy
9 Octobre 8h à 12h : 
Petits déjeuners OXFAM
29 octobre de 18 à 22h :
Halloween
4 décembre 15h à 18h : 
Saint Nicolas des enfants de Haut-
Ittre
Le 8 mai et le 11 novembre :
Réception des anciens combat-
tants, des autorités communales
et de toutes les personnes pré-

sentes au monument aux morts.

Chaque dimanche à 11h : 
Jeux de cartes

Vous pouvez également nous
retrouver sur notre site internet :
http://oi3.jimdo.com

N’hésitez pas à prendre contact
avec nous si vous souhaitez plus
d’informations ou tout simple-
ment rejoindre notre ASBL
comme bénévole

Merci à tous ceux qui viennent à
nos activités et qui font vivre notre
ASBL !

L’équipe OI3 Loisirs

Vie
associative 

Il n’y a pas que le CLI qui va pouvoir fêter ses 40 ans d’existence !
En effet, le CCL est né grâce à l’équipe du village qui organisait une
grande fête annuelle au bénéfice de la maisonnée. 

Messes dominicales dans nos
paroisses
Le Samedi
- 16h00 au couvent des sœurs à
Virginal
- 18h00 à Ittre
- 18h00 à Haut-Ittre
Le Dimanche
- 09h00 à Fauquez
- 10h00 à Haut-Ittre
- 10h30 à Ittre 
- 10h30 à Virginal

Offices en semaine dans nos
paroisses
Le Mardi 
- 10h00 à la résidence  "Champ de
Huleu" à Ittre
Le Mercredi        
- 09h00 à Ittre
- 09h00 à Virginal
- 15h00 à la résidence "le
Privilège" à Haut-Ittre
Le Jeudi
- 18h00 + Adoration du Saint
Sacrement à Ittre 
Le Vendredi (1er et 3ème ven-
dredi) 
- 15h00 à la maison de repos et
de soins "l'Orchidée "  à Ittre

- 19h00 (1er vendredi) +
Adoration du Saint Sacrement à
Virginal.

Fête de Sainte Lutgarde
- Jeudi 16 juin à 18h - messe -
adoration du Saint Sacrement -
Vénération des reliques de Sainte
Lutgarde.
Préparation au Baptême :
Dimanche 19 juin à 14h à la cure
d'Ittre
Vous pouvez envoyer votre
demande via internet ou vous
adresser au Père Jan après les
messes dominicales ou lui télé-
phoner au n° 067/64.61.25 -
www.paroisseittre.be

Conférence : "Les désastres du
Moyen-Orient- l'Europe coupable
ou complice" ? organisée par le
Comité de Soutien aux Chrétiens
d'Orient (CSCO) et l'Abbaye de
Bois-Seigneur-Isaac- Monastère
Saint Charbel - Conférenciers :
Jean-Pierre Martin (RTL),
Christophe Lamfalussy (La Libre
Belgique) et Salim Badaoui
(Auteur du livre : " Le désastre du

Moyen-Orient- l'Europe coupable
ou complice" ? le Jeudi 16 juin à
20h à l'Abbaye de Bois-Seigneur-
Isaac, Rue Armand de Moor, 2 -
1421-Ophain-Bois-Seigneur-Isaac.

Les couples jubilaires seront
fêtés le 18 juin 2016 à l'église
Saint Pierre de Virginal,  lors de la
messe de 10h30

Partage d'Evangile : le jeudi 23
juin à 19h à la cure d'Ittre

"Fête des Baptisés" Dimanche 26
juin à 16h
Animation par l'équipe respon-
sable de la préparation des bap-
têmes - Témoignages, bénédic-
tion des enfants, goûter,
Suivi par le barbecue paroissial
organisé par le domaine des
"jeunes" voir ci-dessous : 

"Ballade, randonnée à vélo, bar-
becue organisés par la
Pastorale des jeunes" 
Dimanche 26 juin à 14h départ
ballade à vélo ouverte aux confir-
més de cette année, aux jeunes

de plus de 12 ans. 
Les familles des jeunes sont cor-
dialement invitées à la randon-
née.
Prière de prendre contact avec :
Paroisse St Rémy : 067 64 61 25 
Barbecue paroissial à la salle et
dans la cour du Lion d'Argent
dès 17h - Vous êtes tous atten-
dus ! 
Participation  au barbecue : 7 € -
Réservation chez : Madame
Géraldine Caro- Roman : 0473 32
58 66

Virginal : Procession en l'hon-
neur de Notre Dame de la
Consolation  - le dimanche 3
juillet après la messe de 10h30.

Unité Pastorale : Ittre, Haut -Ittre, Fauquez et Virginal

Paroisse Saint Rémy
Grand'Place 4
1460 Ittre
067646125 
paroisse.ittre@skynet.be

In
fo

s 
+

 r
és

er
va

tio
ns

Dès 19h00, l’asbl OI3 Loisirs 
(ex CCL) organise son 1er
Concours de Whist
Salle communale de Haut-Ittre 
(Rue les Hauts du Ry Ternel n°13)

Il y aura de nombreux lots à
gagner, tels que des repas, des
chèques cadeau, et beaucoup
d’autres ...

Le nombre de place étant res-
treint, seuls les premiers inscrits
pourront participer. Participation
de 5€ par personne.

Les pré-inscriptions peuvent se
faire par mail via 
aurorevaes@gmail.com 
ou sur place le jour même à partir
de 18h00.  
Renseignements au 
n° 0473 54 00 56.

Un coin «Petite restauration/bar»
sera accessible dès 17h30 pour
combler les appétits et soifs des
participants et de leurs suppor-
ters.

Concours de whist
Parmi toutes les festivités organisées à Haut-Ittre cet été, l’une des
dates à ne pas manquer est sans aucun doute LE SAMEDI 30
JUILLET 2016.

asbl OI3 Loisirs 
Laurent Devos 
Avenue Victor Olivier 8A
bte 61 – 1070 Bruxelles
0473/54 00 56
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Du côté de la basse-cour, les nais-
sances se suivent : plus de dix
poules se sont mise à couver
depuis le début de l'année don-
nant naissance à une trentaine de
poussins et d'autres arrivent, 3
dindes s'y sont également mises
et les canes ont emboité le pas.
Nous constatons donc que la liber-
té convient à tout le monde ! :).

La vie sauvage résiste au mieux,
les abeilles, les hirondelles, les coc-
cinelles et une multitude d'autres
copains du potager sont présents
et cela réconforte. Chez nous, mal-
gré les bons coups de main que
nous recevons déjà, la main
d'œuvre manque pour recréer
l'abondance possible que notre
terre riche et fertile nous permet.
Nous redoublons donc d'effort
pour installer ce biotope propice à

l'épanouissement de tous, à la suf-
fisance de nourriture pour chacun,
donc au développement d'une
biodiversité amenant l'équilibre et
la résilience des conflits qui nous
opposent à la nature.

Nous vous invitons , quand vous le
voulez à venir nous aider selon vos
capacités pour contribuer à tout
ça ; les mares sont creusées il ne
reste plus qu'à les aménager , des
choux se maintiennent vaille que
vaille dans des pots dans l'attente
d'être repiqués ,manque de temps
, une serre de 60 m² est en
construction donc  bievenue à
tous nos amis bricoleurs , en
automne la plantation d'arbres
fruitiers et haies comestibles
demanderont beaucoup de travail
, nos jeunes poussins demandent
à recevoir des petites cabanes "pri-

vées'' pour les isolés du poulailler
où les rats ont déjà fait des dégâts
, il reste deux clapiers à construire
pour les lapines attendant des
jeunes , des ateliers "confitures"
sont au programme , nous aime-
rions voir encore plus de fleurs un
peu partout pour égayer la ferme,
nous avons déjà les graines. Bref... 
Bienvenue à tous :) 

La Ferme du Mazy
0473328396

Vie
associative 

Chaque année,  c’est plus de deux
cents exposants qui se fixent ren-
dez-vous, le samedi et le
dimanche, au grand plaisir des
nombreux amateurs d’objets
anciens, de récupération ou
adeptes de bonnes affaires. 

La Fête de la Saint Rémy 2016 se
déroulera les samedi 24 et
dimanche 25 septembre 2016. Ne
manquez pas cette belle occasion
pour réserver un emplacement de
brocanteur ! 
Les organisateurs vous garantis-
sent des tarifs démocratiques, un

esprit de collaboration et une
bonne entente. Il vous reste juste à
apporter votre bonne humeur !

A partir du lundi 22 août 2016, les
réservations seront ouvertes. 
Pour réserver, il sera obligatoire de
passer au CLI, Espace Bauthier - 36,
Rue de la Montagne à Ittre (tous
les jours de 9h à 12h30 et de 13h à
17h)
Attention, seules la vente d’objets
de brocante (fonds de grenier ou
objets de seconde main) et la
vente de productions artisanales
amateur (non vendues dans une

filière commerciale) seront autori-
sées sur les stands.
Nous n’accepterons pas la vente
de fin de stock de vêtements, de
bijoux, d’accessoires de mode ou
de tout autre matériel neuf.

De même, la vente de nourriture
et de boissons n’est pas, non plus,
autorisée afin de ne pas faire
concurrence aux stands des asso-
ciations dont c’est la fête ce jour-
là.

Pour toute information, 
n’hésitez pas à nous contacter
au 067/64 73 23 ou envoyez 
un mail à info@ittreculture.be

Vous êtes invités à y venir boire un
verre seul ou avec vos amis ou
simplement venir dire bonjour.
Vous y trouverez de la lecture, des
jeux à partager, des voisins, des
amis qui ont envie de partager
leur passion. Vous pouvez venir
pour l’après-midi ou y passer cinq
minutes, boire un verre ou pas…
C’est aussi un lieu ouvert au parta-
ge de vos passions, de vos inté-
rêts. Vous aimez jouer de la
musique, vous avez adoré un livre
et souhaitez en discuter avec
d’autres, vous êtes fous de voile,
spécialiste de colombophilie, vous
avez fait un merveilleux voyage et
voulez en parler : le lieu vous est
ouvert. 
Prenez contact avec nous via 

cafetruc.ittre@gmail.com, 
facebook ou au 0485 19 39 07.

Le Café Truc se tient actuellement
le 3ième mercredi de chaque mois
dans le sympathique lieu de l’asbl
« Soie Là » au centre de Haut-
Ittre (suivez les indications). Nous
ouvrons les lieux à 16h pour que
les jeunes et familles puissent
venir et fermons vers 23h. 
Vous êtes les bienvenus quand
cela vous arrange.
Sur place boissons, crêpes, soupe
repas ...

Ce mercredi 15 juin l’association «
Ittre en transition » viendra parta-
ger avec nous ses objectifs vers 20h. 
Invitation à tous, bien entendu !

Au programme : 
Visite guidé explicative de la
ferme
Découverte du potager naturel
et de la basse cours
Découverte de la permaculture
Présentation de producteurs
locaux ainsi que de nouveaux
produits
Dégustation de produits naturels
et biologiques 
Découverte des chevaux dans
leur habitat naturel 
Et pour nos jeunes, promenades
et parcours chevaux seront pro-
posés 
Le tout sera accompagné d'un
barbecue et de légumes prove-
nant directement du potager.  
Nous exposerons par ailleurs la
nouvelle organisation du maga-
sin naturel visant à nous démar-
quer des grandes surfaces et des
produits "plus nocifs que  nutri-
tifs ".
Toutes et tous,  petits et grands
sont les bienvenus, l'ennui ne
sera pas de la partie !

En espérant vous y voir nom-
breux.

La Ferme du Mazy, 
Rue du vieux pavé d'asquem-
pont 1460 ittre 
Dimanche 3 juillet 2016 
à partir de 10h30
0473 32 83 96
Lafermedumazy@gmail.com

Printemps 2016 au potager participatif 
de la Ferme du Mazy asbl

Que de créations depuis un an grâce à la participation de nos
jeunes, de leurs parents, des woofers, des amis de la nature... 
Avec Charlie, dans le "potager naturel inspiré des principes de la
permaculture", les participants s'en sont donnés à cœur joie et ont
fait couler des litres de sueur pour aménager le terrain. Les efforts
portent leurs fruits et les légumes poussent : choux, patates,
oignons, ail, salades, haricots, tomates… nous laissent espérer de
belles récoltes. 
Les arbres fruitiers plantés en automne ont bien repris et les petits
fruitiers (cassis, groseilles, fraisiers et d'autres) portent déjà des
fruits. 

Porte ouverte à la Ferme Du Mazy
Le 3 juillet 2016, La Ferme Du Mazy vous  accueille dans son cadre
idyllique pour y vivre une journée de découverte et de détente en
famille.

Préparez dès à présent la Brocante de la Saint-Rémy 2016
La Fête de la Saint Rémy c’est l’une des fêtes les plus importantes
d’Ittre et près de 5000 personnes qui déambulent dans les rues du
centre de notre beau village. Un contexte idéal pour la tenue d’une
sympathique brocante !

Le «Café Truc», un café citoyen
Le Café Truc se veut un lieu de convivialité et de rencontre au sein
du village.

Nous travaillerons avec l’asbl
Caravelles qui nous soutiendra
pour la réussite de l’inclusion des
enfants en situation de handicap
».  Le projet s’articule aussi autour
de la solidarité : « Si notre struc-
ture n’est pas subventionnée,
nous voulions néanmoins qu’elle
soit accessible à tous, nous avons
donc prévu, en interne, un méca-
nisme de solidarité qui permettra
de financer l’accueil à moindre
coût d’un enfant au sein de «
Racine de vie ».

Une alimentation saine et issue de
la production locale sera égale-
ment proposée aux enfants.  Et un
coin ‘Snoezelen’sera mis à leur dis-
position, qui permet à l’enfant de
stimuler les 5 sens dans une
ambiance sécurisante : « C’est un
espace sensoriel, qui stimule les
enfants sans parole, uniquement
avec le toucher la vue et l’odorat
».  La musique et la danse permet-
tront également aux enfants de se
découvrir.  

Mais la philosophie des deux
accueillantes est également d’être
ouverte sur leur environnement :
« Notre volonté est aussi de tra-
vailler avec les associations
ittroises, et nous utiliserons ses
ressources dans notre milieu d’ac-
cueil. Nous travaillerons égale-

ment avec des bénévoles qui ont
envie d’œuvrer dans le sens de
notre projet» explique Florence.
Autre aspect original de la structu-
re : une bibliothèque destinée
aux parents (et qui propose des
livres de de référence concernant
la parentalité, l’éducation, le déve-
loppement de l’enfant… et des
livres pour enfants) et l’idée d’or-
ganiser de temps en temps des
conférences destinées aux
parents.  « Nous sommes aussi
dans un cadre qu’on veut mettre
en valeur, avec une chouette mai-
son, un jardin, un potager pour les
herbes aromatiques, un com-
post… cela fera partie de la sensi-
bilisation des enfants. » expli-
quent les accueillantes. « Nous
voulons vraiment fonctionner
dans un triangle qui inclus l’en-
fant, les parents et les
accueillantes ».

Racine de VIE sera ouvert de
7h30 à 17h30, les lundis, mardi,
jeudis et vendredis.
Inauguration le 17 juin : ouver-
ture à 16h30 jusqu’ à 21h30 et
présentation du projet à 17h30.
Ouverture prévue le 4 juillet
prochain (sous réserve de modi-
fication).   
Infos : 0492 39 01 20.

Ludovic Devriendt

Racine de VIE, un nouveau lieu 
d’accueil pour les enfants (suite page 1)
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Calendrier juin/Juillet  2016
Lundi Mardi Mercredi Jeudi Vendredi DimancheSamedi

13  18 19

20 21 22 23 24 25 26 

27 28 29 30 1 2 3 

4 5 6 7 8 9 10

11 12 13 14 15 16 17

JU
IL

L
E

T

14 15 16 17 

18 19 20 21 22 23 24

6  11 127 8 9 10 

10:00
CHANTIER PARTICIPATIF
asbl Soie Là à Haut-Ittre

17:00
ALEXANDRE CAVALIERE TRIO
Manouche)
Heptone

21:00
FOOT SUR ÉCRAN
GÉANT 
BELGIQUE - ITALIE
JSI Ittre

16:00
CAFÉ TRUC 

15:00
FOOT SUR ÉCRAN GÉANT BELGIQUE
IRLANDE 

JSI Ittre

11:30
NOCE D'OR ET DE DIAMANT 
Salle polyvalente de Virginal
Org: L'administration communale d'Ittre

12:00
UN DIMANCHE SUR L'HERBE : 
LES  40 ANS DU CENTRE CULTUREL
Contournement et Parc Bauthier

14:30
CONFÉRENCE : LES SOINS DES PLANTES 
D'INTÉRIEUR 
Cercle Horticole et avicole de Virginal
Salle polyvalente

17:00
WOLF IN THE WOOD (JAZZ) 
Parc Bauthier

21:00
FOOT SUR ÉCRAN
GÉANT 
Belgique - Suède
JSI Ittre

20:00
FILM  DEMAIN 
Salle du Lion
d'Argent
Org : Centre
Culturel d'Ittre

18:00
FAUQUEZ : MON
VILLAGE D'HIER
ET D'AUJOUR-
D'HUI... 
(film et exposition)
La Chapelle de
Verre
Org: 6ème primaire
des écoles commu-
nales d'Ittre et
Virginal avec l'Art
qui Show et le
Centre Culturel
d'Ittre

10:00
PROMENADE : PAR MONTS ET PAR VAUX
Départ des étangs Martel de Braine-le-Comte
El-Tournikèt

19:00
CONSEIL 
COMMUNAL

14:00
KERMESSE DE VIRGINAL 
Org: Gilles Virginalois

10:00
PORTE OUVERTE FERME DU MAZY 

10:00
PROMENADE DANS LE BOIS EN DIRECTION
DU DOMAINE MON PLAISIR
Parking du centre de Virginal
El-Tournikèt

18:00
10ÈME FÊTE DES
BELGES 
L'étable d'hôtes

21:30
CINÉMA EN PLEIN
AIR : LE TOUT
NOUVEAU TESTA-
MENT 
Plaine de jeux de
Fauquez
Echevinat de la
Culture Centre
Culturel d'Ittre et
Comité de Quartier
de Fauquez

25  30 3126 27 28 29 

17:30
CONCOURS DE WHIST
Salle communale de Haut-Ittre
ASBL OI3 Loisirs

08:00
MARCHE ADEPS 
Salle communale de Haut-Ittre
ASBL OI3 Loisirs
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Calendrier Août 2016
Lundi Mardi Mercredi Jeudi Vendredi DimancheSamedi

1 2 3 4 5 6 7 

15 16 17 18 19 20 21 

Coordonnées :

✔ ASBL OI3 Loisirs
Jacques Devos  
0479/64.94.29
jacques_devos@skynet.be
http://oi3.jimdo.com

✔ ASBL Virginal en fête
Marc Ducochet  
0473/42.68.86

✔ ASBL soie là 
(Chantier participatif)
Geoffroy Godeau  
0475/70.31.50
rootsculturegeoff@gmail.com

✔ Café Truc
cafetruc.ittre@gmail.com

✔ Cercle Horticole et Avicole 
de Virginal
Marc Ducochet  
0473/42 68 86

✔ Centre Culturel d'Ittre
36, rue de la Montagne 1460 Ittre
067/64.73.23
info@ittreculture.be
www.ittreculture.be

✔ El-Tournikèt
Jacques Vanderlinden 
067/64.74.13

✔ Ecole communale de Virginal
Roxane Mesmin
secretariat.ecv@ittre.be
Ferme du Mazy
0476/62.67.88

✔ Gilles Virginalois
Marc Ducochet 
0473/42.68.86

✔ Heptone 
(7, rue Haute - 1460 Ittre)
0488/47.69.05

asbl.heptone@gmail.com
www.heptone.com
✔ JSI Ittre
0475/61.66.01
www.jsittre.be

✔ L'étable d'hôtes 
( 4b, rue de Tubize - 1460 Virginal)
Infos : 067/78.06.70
letable@letabledhotes.be
www.letabledhotes.be

19:30
DUCASSE HAUT-ITTRE EN FÊTE
ASBL OI3 Loisirs

21:30
CINÉMA EN PLEIN AIR : CHOCOLAT 
Salle communale de Haut-Ittre
Echevinat de la Culture, Centre Culturel d'Ittre 
et OI3 Loisirs

8 9 10 11 12 13 14 
14:00
FÊTE DU 15 AOÛT 
Centre d'Ittre
Org: Asbl été d'Ittre et Commune d’Ittre

14:00
Fête du 15 août
Centre d'Ittre
Org: Asbl été d'Ittre
et Commune d’Ittre

21:30
CINÉMA EN PLEIN
AIR : ZOOTOPIE
Parvis de l'Eglise de
Virginal
Echevinat de la cul-
ture, Centre
Culturel d'Ittre et
Café truc

22 23 24 25 26 27 28 
21:00
THÉÂTRE EN
PLEIN AIR : PEAU
DE VACHE PAR LE
THÉÂTRE DES
GALERIES 
Parking derrière
l'administration
communale (Ittre)
Echevinat de la
Culture et le Centre
culturel d'Ittre

19:00
KERMESSE DE VIRGINAL
Centre de Virginal - ASBL Virginal en fête

du 25 juillet au 29 juillet
du 8 août au 12 août

du 22 août au 26 août

STAGE ENFANT
Ittre (Virginal)

Football
Les Diables rouges 
à la 
buvette !

Un écran à la J.S.I. pendant le
championnat d’Europe et un
kiker à gagner. 

La saison s’est terminée en apo-
théose avec plus de cent équipes
sur 3 jours pour le tournoi toutes
catégories de la Jeunesse Sportive
Ittroise. Notre équipe fanion s’est
maintenue en provinciale 3.
Les 250 joueurs du club ainsi que
nos trois terrains sont désormais
au repos pendant 2 mois.
Mais pas notre buvette et son
écran géant.  Nous vous y
accueillons pour les 3 matches de
notre équipe nationale. Venez
colorés les 13,18 et 22 juin pour les
rencontres télévisées face à l’Italie,
l’Irlande et la Suède.
Ambiance familiale et un kiker à
gagner.
L’occasion aussi de nous rencon-
trer pour toutes informations
concernant les affiliations au
club. En attendant, rendez-vous
sur notre site : 
www.jsittroise.be
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Conseillers présents : Ferdinand Jolly (IC),
Christian Fayt (IttrePlus), Jean-Paul
Cayphas (IC), Richard Flandroy (IttrePlus),
Hélène de Schoutheete (IC), Françoise
Peeterbroeck (IttrePlus), Fabienne
Mollaert (IttrePlus), Arthur Deghorain
(IttrePlus), Luc Schoukens (Ecolo), Claude
Debrulle (P.A.), Thierry Wyns (IC),
Donatienne Jossart (IC), Pascal Henry (IC).
Patrick Monjoie (P.A.) arrive en cours de
Conseil.
Daniel Vankerkove (IC) et Aurélien Aubry
(IttrePlus) sont excusés.

Le Président Jean-Paul Cayphas (IC) enta-
me la séance en comptabilisant les ques-
tions orales prévues, au nombre de quatre.
Qui plus est, il demande d’ajouter en
urgence deux points concernant des pro-
jets de l’IBW impliquant de potentiels gros
subsides pour notre commune, en vue de
l’aménagement des rues Bruyère de
Virginal, Paisible et du Petit Paradis. Il s’ex-
cuse toutefois auprès des conseillers pour
l’arrivée tardive de ces points dont un des
deux dossiers est arrivé le 18 avril et aurait
donc pu être transmis plus tôt. Il admet
que ce ne soit pas plaisant, mais vu l’impor-
tance des dossiers en question, demande
qu’il n’en soit pas tenu rigueur. Paul
Pierson (Directeur Général de
l’Administration Communale) précise
toutefois que si le dossier est bel et bien
arrivé le 18 avril, il n’est passé au Collège
que le 25 avril, veille de ce Conseil. Les
conseillers statuent unanimement sur l’ur-
gence (13 voix).

1. CONVENTIONS D’OCCUPATION DES
SALLES COMMUNALES

Il faut ratifier les différentes conventions
en cours avec les ASBL occupant les
salles communales, et proposant ainsi à
la commune une multitude d’activités
variées (yoga, chant, etc.) Les conditions
n’ont pas changé depuis l’année passée.
Vote : Oui (Unanimité – 13 voix)

Luc Schoukens (Ecolo) souhaite profiter
de ce point pour signaler que la procédure
de réservation de ces salles manque de
clarté. Il voudrait aussi éclaircir un point :
le tarif diffère-t-il selon que l’on soit une
association reconnue par la Commune ? Et
si oui, comment cela fonctionne-t-il ?
Ferdinand Jolly (IC) explique qu’il suffit
d’une simple lettre au Collège informant de
la création d’une nouvelle association, de
son but social, son secteur d’activités, sa
fréquence d’activités, etc. pour pouvoir être
reconnu, et ainsi bénéficier des prix préfé-
rentiels.

2. OCCUPATION DU DOMAINE PUBLIC
PAR LE JAPANESE CLASSIC BIKE

Une concentration de motos japonaises
a eu lieu dans le centre d’Ittre.  Un forfait
de 150 EUR est demandé à l’organisateur
pour l’occupation de l’espace public.
Vote : Oui (12 – IC, PA et IttrePlus) et
Abstention (1 – Ecolo)

Ferdinand Jolly (IC) explique que cette
demande a été rentrée par un habitant de
la rue du Sart, qui a souhaité organiser le
24 avril dernier une concentration de
motos japonaises. Cette convention a été
établie avec les organisateurs pour un ras-
semblement de passionnés de motos, de
mécaniciens et revendeurs de pièces rares,
ainsi que pour des démonstrations de trial
et de vélo. L’ambiance est restée sobre et
bon enfant. L’occupation du terrain public a
été fixée à 150 EUR, un prix identique à
celui proposé au rassemblement de véhi-
cules de marque Volkswagen (Vans et
Coc’s) le 21 juillet.

Thierry Wyns (IC) déplore qu’il y ait eu en
même temps deux événements pour les
passionnés de moteurs dans la commune,
puisque la montée de côté historique avait
lieu le même jour à Virginal. Il est confirmé
par le Bourgmestre Ferdinand Jolly (IC)
qu’il s’agissait là d’un accord entre les deux
organisateurs.
Luc Schoukens (Ecolo) souhaite exprimer
son mécontentement quant à la procédure.
En effet, la demande date du 9 mars. Cela
aurait été un peu tôt peut-être pour le
Conseil du mois de mars, mais la
Convention arrive donc au Conseil après
l’événement. Le Conseiller ose espérer que
les sports cyclistes et piétons seront soute-
nus avec autant d’ardeur. Ferdinand Jolly
(IC) rappelle que de nombreux rallyes vélo
et pédestres sont déjà soutenus. Ce à quoi
Christian Fayt (IttrePlus) ajoute être inter-
pellé par l’intervention du conseiller Ecolo.
De nombreuses marches ADEPS sont orga-
nisées et soutenues chaque année sur la
commune, et des courses vélo y passent
régulièrement aussi. 

3. CONVENTION EN VUE DE L’ORGANISA-
TION DES FESTIVITÉS DU 15 AOÛT POUR
LES ANNÉES 2016, 2017 ET 2018

Une convention lie l’Eté d’Ittre asbl et la
Commune d’Ittre pour assurer l’organi-
sation des festivités du 15 août.  Au
moment de voter cette convention, le
Conseil communal n’a pas encore de cer-
titude sur son acceptation par l’asbl
organisatrice ?  Un débat animé, une
suspension de séance et une abstention
au sein de la majorité.
Vote : Oui 10 - IttrePlus et IC, sauf Pascal
Henry, qui s’abstient. Ecolo et PA ne
votent pas.

Ferdinand Jolly (IC) présente ce point en

proposant une petite rétrospective. Le 1er

décembre 2015, une cellule de réflexion sur
le 15 août se réunissait et concluait par une
série de propositions en vue de l’organisa-
tion de l’événement. L’optique de cette cel-
lule était de dresser le bilan de l’organisa-
tion de 2015, d’établir des règles de bonne
organisation et des critères de satisfaction.
Suite à cela, il a été décidé de continuer le
travail avec l’ASBL L’Été d’Ittre. Dans les pré-
rogatives, il fallait offrir aux jeunes une soi-
rée conviviale, si possible avec des groupes
de chansons françaises ou des petits
groupes de la région moins connus.
Ensuite, différentes rencontres ont eu lieu
avec l’ASBL, ainsi qu’avec les forains, pour
que tout le monde trouve son compte à
cette convention. La volonté est que cet
événement soit festif et convivial, pour les
jeunes et les moins jeunes, mais aussi pour

les familles. Il est évidemment souhaité que
l’organisation soit la plus efficace possible,
et il a donc été décidé de laisser cette orga-
nisation à des professionnels. Ce point
devait déjà être présenté lors du précédent
Conseil, mais il a dû être reporté parce qu’il
était nécessaire de clarifier un point
concernant la vente des denrées alimen-
taires. En effet, l’ASBL Eté d’Ittre voulait
avoir l’autorisation de vendre de l’alimen-
taire, mais les forains ne sont pas arrivés à
un accord avec eux. La demande de l’Eté
d’Ittre a donc été refusée. Il est donc conve-
nu d’organiser les 13, 14 et 15 août 2016.
La troisième date (le 13 août) devra être
reconfirmée chaque année en fonction du
bilan de l’année précédente. Le 13 sera
réservé à des concerts gratuits de groupes
qui composent eux-mêmes leurs chansons,
et ce jusque minuit. Les 14 et 15 sont iden-
tiques aux années précédentes. Le Collège
souhaite tout mettre en œuvre pour que
ces événements se déroulent dans les
meilleures conditions, afin de rencontrer
l’intérêt général et les intérêts communaux.
Ces festivités coûtent un peu plus de 20

000 EUR à la Commune, et ces frais seront
probablement augmentés cette année du
fait du risque de devoir renforcer la sécurité
sur le site. Il a été décidé donc de deman-
der, comme les années précédentes, 15 000
EUR pour l’occupation du domaine public
en vue de ces festivités.
Luc Schoukens (Ecolo) souhaite savoir si
les différents points qui devaient être clari-
fiés, de sorte que la Convention n’a finale-
ment pas été présentée lors du précédent
Conseil, sont désormais réglés ?
Ferdinand Jolly (IC) explique que la
Commune reste en charge du domaine
public et qu’il s’agit là de la Convention
finale que le Collège soumettra à l’organi-
sateur L’Eté d’Ittre.
Claude Debrulle (PA) insiste et demande
lui aussi si le partenaire désigné souscrit à
la Convention en l’état. Ferdinand Jolly
(IC) explique que l’ASBL s’est réunie une
semaine avant ce Conseil et que les organi-
sateurs potentiels ont estimé notamment
que le montant demandé était trop élevé.
Mais le Collège a décidé de le maintenir,
étant donné qu’il était déjà accepté en
2015 pour une soirée de moins organisée.
Claude Debrulle (PA) demande alors ce
qu’il se passera si l’Eté d’Ittre n’accepte pas
cette convention ? Le Président Jean-
Paul Cayphas (IC) demande que le Conseil
ne s’occupe que d’une chose à la fois.
Luc Schoukens (Ecolo) trouve que plutôt
que de proposer une Convention, on pré-
sente ici un cahier de charges.
L’organisateur doit accepter ou non le
Cahier en l’état. Ce n’est pas ce qui a été
décidé par le groupe de travail. Il faut don-
ner à l’organisateur de gérer un peu l’évé-

nement comme il le souhaite aussi. Un mail
a été fait avec différentes revendications.
Par exemple, pour la vente de nourriture,
on donne la priorité aux forains alors que
les festivités sont aux frais de l’organisateur
l’Eté d’Ittre. Qui plus est, ils sont d’accord
d’organiser une troisième soirée, une soirée
plus grand public qui aura un tout autre
coût et des recettes moindres. On devrait
plutôt les remercier d’ajouter cette troisiè-
me soirée gratuite. En 2015, le mauvais
temps était de la partie. L’organisateur a
donc fait savoir sa volonté de disposer
d’une clause intempéries. Aussi, l’interven-
tion à payer à la commune pourrait être
revue, sachant que l’organisateur a proposé
de reprendre certains aspects jusqu’alors
communaux, à ses frais. Les membres de
l’ASBL sont démotivés par la Convention
présentée. Or, il y a une réelle attente du
public quant à cet événement.
L’organisateur fait un cadeau à la commune
avec ces festivités, certaines communes
paient pour accueillir une telle organisa-
tion. Et là, on risque d’avoir une
Convention refusée, et aucune solution de
rechange.
Le Président du Conseil, Jean-Paul
Cayphas (IC) s’étonne d’une telle réaction.
Le Conseiller Schoukens serait-il mandaté
par l’organisateur ? Est-ce une interpella-
tion citoyenne ?
Claude Debrulle (PA) s’étonne lui du silen-
ce assourdissant dans la salle. Le Conseil
est saisi d’une proposition interpellante. Et
il semblerait qu’en l’état, l’Eté d’Ittre n’est
pas d’accord. On est dans une situation où
ce qu’on présente tient plus de l’appel
d’offres dont le partenaire refuse les condi-
tions. Ce n’est pas un partenariat. Et on est
désormais fin avril, sans savoir ce que l’on
fera s’il refuse.
Ferdinand Jolly (IC) explique que les
démarches pour trouver un terrain d’enten-
te avec l’organisateur sont en cours depuis
la fin de l’édition de l’année passée. Les
comptes de l’ASBL ont été demandés, pour
qu’on s’assure de l’organisation saine. Ils
ont été transmis tardivement, ce qui a
retardé le travail de la commune, qui veut
avancer de manière claire et transparente.
Les documents demandés n’ont pas tou-
jours été reçus à temps. Et qui plus est, il
est arrivé à plusieurs reprises que des ter-
rains d’entente soient trouvés lors des
réunions, mais que l’organisateur revenait
en arrière deux ou trois jours plus tard. Le
retard de ce dossier ne peut pas être impu-
té qu’au Collège. Jean-Paul Cayphas (IC)
ajoute que les Conseillers sont en train de
faire un procès d’intention du Collège, ce
qui ne devrait pas être abordé ici. Si l’orga-
nisateur potentiel refuse la Convention, le
Collège prendra ses dispositions rapide-
ment pour que l’organisation de ces festivi-
tés ait quand même lieu.
Claude Debrulle (PA) déclare que la trans-
parence ne doit pas être demandée qu’à
l’organisateur. Le Collège s’est vu posé ce
soir des questions légitimes auxquelles il
n’a toujours pas répondu. Le Conseil a
besoin de réponses claires : que se passera-
t-il concrètement si l’organisateur refuse la
Convention ? Le Président Jean-Paul
Cayphas (IC) répond que le Collège n’est
pas obligé de répondre à cette question
aujourd’hui, alors que tous les éléments
pour répondre ne sont pas en sa posses-
sion.
Ferdinand Jolly (IC) explique qu’il aurait
été inconvenant et exclu que le Collège
présente au Conseil une Convention déjà
signée sur un point de l’ordre du jour qui
fait si souvent de longs débats. Dès que le
Conseil l’approuve, l’ASBL nous donnera sa
réponse. Et en fonction de cela, le Collège
prendra ses responsabilités.
Christian Fayt (IC) déclare que Ferdinand
Jolly a tout fait pour arranger au maximum
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toutes les parties prenantes de ce dossier.
Beaucoup de personnes interviennent et
ont leur mot à dire, et les différents avis ont
été pris en compte : les riverains qui vont
accueillir une troisième soirée dans le
centre, l’École Libre qui essuie chaque
année plusieurs casses qui ne sont pas tou-
jours réparées suite à l’événement, l’ASBL,
les forains, la Commune. Le Collège veut
continuer le 15 août, mais il veut aussi que
tout soit fait comme il faut. Il y a eu beau-
coup d’avancées vers l’organisateur : on lui
propose une Convention de trois ans plutôt
que d’un an, pour qu’il puisse prendre des
dispositions à long terme, et on lui avance
le même prix pour trois soirées que celui
qu’il payait pour deux soirées. Le dossier
aurait pu avancer plus vite, mais la
Commune a tenu à prendre en compte les
intérêts de tous ! En ce compris des élé-
ments qui ne plaident pas en faveur de
l’honorabilité de l’organisateur : des
comptes erronés ou des factures impayées.
Claude Debrulle (P.A.) s’étonne vivement
qu’on mette ainsi en cause publiquement
une personne absente de la discussion. 
Patrick Monjoie (PA) arrive au Conseil.
Sans réponse à sa demande, Claude
Debrulle (PA) demande une suspension de
séance pour discuter de la position à
prendre face à la tournure de la discussion.
Hélène de Schoutheete (IC) rappelle à
tous qu’il s’agit ici de voter une convention,
et non pas de faire le procès de l’organisa-
teur ou du Collège.

Le Président prononce la suspension de
séance.

Au retour de suspension, le Conseiller
Schoukens (Ecolo) demande si le Collège
maintient qu’il n’y aura pas d’adaptation au
dossier. Le Président Cayphas (IC) répond
que le débat a eu lieu et que la proposition
reste la même. PA et Ecolo annoncent
alors ne pas être en mesure de se pronon-
cer sur le dossier, et qu’ils ne participeront
donc pas au vote. Patrick Monjoie (PA)
demande quand même que le Collège s’en-
gage à mettre les choses en place rapide-
ment pour permettre à l’organisateur de
mettre en place son événement rapide-
ment.
Pascal Henry (IC) souhaite motiver son
abstention. Pour lui, on se retrouve aujour-
d’hui quatre mois avant l’événement avec
une Convention accouchée dans la dou-
leur. Il s’agit finalement que de choix poli-
tiques, de se décider si cet événement se
fera avec une procession, avec des forains,
avec une kermesse, avec les soirées telles
qu’on les connaît. Nos festivités sont
renommées dans la région, et les autorités
doivent donc décider de ce qu’elles veulent
réellement. L’envie des jeunes qui nous
entourent est importante et il faut trouver
un juste milieu entre la fête de village, et
les soirées et concerts demandés par les
jeunes et les moins jeunes. Et aujourd’hui,
on doit statuer sur une convention qui,
finalement, n’est ni entièrement acceptée
par l’organisateur, ni par le Collège. Le
Conseiller souhaite que le Collège soit un
partenaire véritable de cette organisation
exemplaire que beaucoup nous envient.
D’autres communes essayent d’imiter notre
15 août à leurs frais. La Commune devrait
peut-être donner plus de moyens à cet
organisateur pour donner une plus grande
aura encore aux festivités du 15 août.

4. CONVENTION PARTICULIÈRE POUR LA
BOUCHERIE PASCAL POUR LES FESTIVI-
TÉS DU 15 AOÛT.

Reconduction de la convention pour la
Boucherie Pascal lors des festivités du
15 août.  Plusieurs conseillers deman-

dent à que cette convention coure sur 3
ans et qu’une imposition de gobelets
réutilisables soient également d’applica-
tion.
Vote : Oui - 13, IttrePlus, PA, Ecolo, IC
avec abstention de Pascal Henry.

Ferdinand Jolly (IC) rappelle qu’il s’agit,
comme chaque année, de laisser le bou-
cher occuper la petite pelouse à l’arrière du
Syndicat d’Initiative durant la période des
festivités. Il proposerait un bar et un espace
danse les 14 et 15 août uniquement. Le
prix pour l’occupation de l’espace public
est fixé à 1000 EUR, comme en 2015.
Claude Debrulle (PA) se réjouit que cette
convention soit renouvelée, puisque le
commerçant est fidèle à l’événement. Il
demande si les gobelets réutilisables pré-
vus sur les festivités dans les autres
conventions sont aussi d’application pour
lui. Il demande également s’il ne serait pas

possible d’envisager pour lui aussi une
convention sur trois ans, et non un an.
Ferdinand Jolly (IC) dit que ça n’a jamais
été évoqué, et ne sait pas si l’investisse-
ment matériel, plus minime, le nécessite.
Mais il est tout à fait d’accord de soumettre
la proposition avec la Boucherie afin d’envi-
sager cela pour la suite. Thierry Wyns (IC)
partage le même sentiment que le
conseiller Debrulle et appuie la demande
de prolonger à trois ans. La majorité des
Conseillers se rallie à cet amendement.

5. REMPLACEMENT DE LA CHAUDIÈRE À
L’ÉCOLE COMMUNALE DE VIRGINAL.

En plein hiver, en urgence, la Chaudière
de l’école communale a dû être rempla-
cée.  Le Conseil ratifie la décision.
Vote : Oui (13 - IttrePlus, IC et PA) -
Abstention (1 - Ecolo)

Christian Fayt (IttrePlus) explique que, fin
octobre 2015, la chaudière au gaz est tom-
bée en panne après quinze ans. Etant don-
née l’urgence du fait de la période hiverna-
le, le dossier a dû avancer très vite. Deux
firmes ont répondu à un appel d’offres. La
Commune n’a pas su prendre la moins
chère, puisque les délais étaient trop longs
par rapport à l’urgence. Il faut donc ratifier
2 912 EUR HTVA d’achat d’une nouvelle
chaudière. Il avait été demandé le prix pour
une éventuelle réparation, mais étant
donné la petite différence entre les deux
prix, il a été décidé de privilégier l’installa-
tion d’une nouvelle chaudière.
Luc Schoukens (Ecolo) demande pourquoi
on ne ratifie cela que maintenant alors que
c’est arrivé à la fin d’octobre 2015 ? Paul
Pierson (Dir.Gén. Adm. Communale)
avoue que ce dossier a été perdu de vue,
tout simplement. Hélène de Schoutheete

(IC) précise toutefois que ça avait été mis
en modification budgétaire ou dans le bud-
get, et que donc, implicitement, ça a déjà
été voté.

6. ACHAT DE PANNEAUX DE SIGNALÉ-
TIQUE POUR LA COMMUNE

Une nouvelle signalétique piétonne
prendra place au cœur de nos villages.
Coût de l’opération : plus de 4.000 EUR
pour le design de la signalétique et près
de 70.000 EUR TVAC pour l’achat des
panneaux, dont 16.800 EUR de subsides
provinciaux.  Si l’initiative est accueillie
de manière positive, l’opposition s’in-
quiète de la budgétisation et du manque
d’information au Conseil pour ce projet.

Vote sur les deux points (achat et desi-
gn) : Oui (13 - IC, IttrePlus, PA) -
Abstention (1 - Ecolo)

Jean-Paul Cayphas (IC), Président, rappel-
le qu’en 2014, les Conseillers avaient déjà
été confrontés à ce dossier lorsque l’audit
avait été demandé. Ici, on statue sur un
marché concret pour la mise en place de
cette signalétique. L’audit est terminé.
Hélène de Schoutheete (IC) rappelle qu’il
s’agit ici de compléter la signalétique pié-
tonne et d’accueil dans les villages. L’étude
est désormais terminée, et les propositions
sont faites. Maintenant, on passe à la réali-
sation. Le cahier des charges propose que
le placement soit pris en charge par le ser-
vice travaux, afin de diminuer les coûts. Un
dossier a été remis à la Province pour 16
800 EUR d’intervention. Un dossier sera
encore introduit cette année pour financer
les zones d’accueil et d’entrée sur les diffé-
rentes routes des villages.
Le dossier se monte à 57 580 EUR HTVA, et
69 671,80 EUR TVAC. Et il y a donc déjà 16
800 EUR de subsides. Dans la modification
budgétaire, il faudra donc compléter la
somme mise par la commune. Ce dossier
devait être à la base mis en place en trois
ans, mais avec les subsides, ça sera plus
rapide.

7. AUDIT POUR RÉALISER LES FICHIERS
D’IMPRESSION POUR LA SIGNALÉTIQUE.

L’Echevine de la Mobilité présente ce
point à la suite de l’autre puisqu’ils sont
liés. Il s’agit ici de faire réaliser les designs
de cette signalétique. Pour la commune, il
est important de conserver la propriété
intellectuelle de ces fichiers, afin de pou-
voir les compléter par la suite dans la conti-
nuité. Le dossier s’élève à 3 500 EUR HTVA
ou 4 235 EUR TVAC.
Claude Debrulle (PA) trouve que le projet
est vraiment chouette. Un manque est

comblé de cette manière, et les panneaux
obsolètes seront enfin retirés. Mais le
Conseiller a quelques difficultés sur le plan
budgétaire. Le Conseiller remarque que ce
n’était pas inscrit dans le budget 2016, mais
bien en 2015. Hélène de Schoutheete (IC)
explique qu’une somme est prévue en
MB1. Claude Debrulle (PA) rappelle que ce
n’est pas dit en délibération.
L’échevine Hélène de Schoutheete (IC)
explique que ce projet dure déjà depuis
quelques années et qu’elle est contente
qu’il se réalise enfin. 
Luc Schoukens (Ecolo) trouve cela intéres-
sant, mais est étonné de la façon dont c’est
présenté. Quels seront les codes utilisés ?
Comment seront orientés les différents flux
de mobilité dans la commune ? Il est sur-
pris que ce point n’entraîne pas une pré-
sentation plus poussée, à la fois au sein du
Conseil, mais aussi du public et de la pres-
se. 
Hélène de Schoutheete (IC) rappelle qu’il
s’agit ici uniquement de signalétique pié-
tonne. Le Bureau d’études est venu présen-
ter le dossier au Collège et au Conseil
Consultatif de la Mobilité, dans lequel
chaque parti est représenté, à deux étapes
différentes. Les pièces sont disponibles au
Collège. On peut certainement rallonger
les Conseils Communaux mais le projet est
simple, l’idée étant de simplifier au maxi-
mum la lisibilité. C’est essentiellement axé
pour les piétons. Il y a un travail en cours
avec le SPW pour la signalétique auto, mais
c’est le SPW qui sera en charge. Les par-
kings seront signalés, des plans y seront
installés, et à partir de là, les ressources de
la commune seront signalées. On pourrait
toujours faire des présentations pour ces
points mais ça ne ferait que retarder les
choses.
Pascal Henry (IC) souligne quand même
que c’est de l’information, et que c’est aussi
le rôle du Conseil.
L’échevine de Schoutheete (IC) répète
qu’elle pensait réellement que présenter le
dossier en Conseil Consultatif et mettre à
disposition les pièces étaient suffisants. Luc
Schoukens (Ecolo) entend bien, mais à
côté de cela, les Conseillers doivent quand
même faire leur travail et il aimerait quand
même plus d’informations. Il demande
quelle sera la place pour les transports en
commun dans ce projet. Hélène de
Schoutheete (IC) explique que ce n’était
pas rentré dans les choses à prendre en
compte.
Luc Schoukens (Ecolo) tient à préciser que
son abstention n’est pas un manque d’inté-
rêt par rapport au dossier, mais bien par
manque d’information.

8. CONTRAT DE RIVIÈRE SENNE

La Commune d’Ittre participe au Contrat
de Rivière Senne, via une cotisation de
0,30 EUR/habitant.  Les conseillers en
profitent pour faire le point sur les
Zones d’Immersion Temporaires (ZIT)
destinées à freiner les risques d’inonda-
tions.  L’opposition demande à ce que le
Comité d’accompagnement inondations
se réunisse plus régulièrement.

Vote : Oui (14 - Unanimité)
La participation financière s’élève à 30 cen-
times par habitant, soit 1 943,08 EUR. par
an de 2017 à 2019.
Le Contrat de Rivière Senne a différentes
missions : la coordination de centaines
d’actions, la sensibilisation de plus de 1.800
enfants, l’étude sur 31 ZIT (Zones d’immer-
sion temporaires), la mise à disposition
d’une machine de désherbant thermique,
entre autres.
Pascal Henry (IC) profite du dossier pour
demander ce qu’il en est de l’avancée de
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ZIT. Christian Fayt (IttrePlus) explique que
le Contrat de Rivière a réalisé l’étude, ce qui
a permis de gagner du temps. Une seconde
ZIT sera bientôt achevée, celle sur le Ry de
Fauquez qui va aider à préserver les zones
touchées à Fauquez. La ZIT du Ry Goret va
bientôt être entamée en collaboration avec
la commune de Braine-l’Alleud, et une
autre est en discussion aussi avec la com-
mune de Braine-l’Alleud. Pour le Ry Ternel,
le cahier de charges a été envoyé. Et enfin,
pour le Ruisseau de Baudémont, des
contacts ont été pris avec le comité d’ac-
quisition.
Claude Debrulle (PA) trouve toutes ces
informations intéressantes. Il considère tou-
tefois qu’elles auraient leur place dans le
comité d’accompagnement inondations,
qui a été créé mais ne s’est que très peu
réuni. 
Christian Fayt (IttrePlus) avait pensé le
faire. Certaines choses ont été proposées
aux citoyens et ont été refusées (protec-
tions à installer dans les maisons notam-
ment). Mais ces idées font leur chemin petit
à petit. A Tubize, ça a été mis en place et les
citoyens en font la demande. Aussi, six
communes des bassins du Hain et du Ry
Ternel sont en discussion pour une conven-
tion concernant la récupération des eaux
pluviales. Et le Contrat de Rivière Senne a
également rentré un dossier pour un projet
LIFE pour une dernière ZIT entre Gaesbecq
et Schoot. Celle-ci serait très chère, mais ce
projet doit d’abord être accepté par l’Union
Européenne.
Luc Schoukens (Ecolo) déclare que son
collègue PA l’a devancé. Le comité d’ac-
compagnement est essentiel, et il ne s’est
réuni qu’une fois, en décembre. Arrivés fin
avril, il serait bon de se réunir à nouveau
pour échanger.
Vote : Oui (14 - Unanimité)

9. COMPTES DE L’EGLISE SAINT-PIERRE

Les Comptes de l’église de Virginal sont
approuvés à l’unanimité.

Vote : Oui (14 - Unanimité)

Hélène de Schoutheete, Echevine des
Finances (IC) souligne une fois encore la
bonne tenue des comptes par la Fabrique
d’Eglise. Il y a 25 950,53 EUR de recettes et
16 097,97 EUR de dépenses. Les frais de
combustibles s’élèvent à 4 500 EUR et une
minuterie pour le chauffage a été installée,
pour un montant de 1 146,11 EUR.

10. CRÉATION D’UNE NOUVELLE ILA

Une Initiative Locale d’Accueil (ILA), des-
tinée à l’accueil des réfugiés sur le terri-
toire de la commune, est en voie de
concrétisation.  Au-delà de l’obligation
venue du fédéral, l’opposition félicite
cette initiative de solidarité ittroise.
Toutefois, elle demande également à ce
qu’une attention soit apportée à la
mobilité, au contact et la socialisation de
ces familles, notamment par la scolarisa-
tion des enfants dans les écoles de notre
commune.  L’apprentissage du français
est également évoqué.

Vote : Oui (Unanimité - 14)

Françoise Peeterbroeck, Présidente du
CPAS (IttrePlus) explique qu’il s’agit là
d’un point semblable au point déjà présen-
té en décembre 2015. Les demandeurs
d’asile sont répartis sur toutes les com-
munes, et l’Etat demande à chacun d’ac-
cueillir un nombre bien précis de réfugiés
supplémentaires. En fonction de cela, une
ILA supplémentaire est à prévoir sur Ittre, si

le nombre annoncé est maintenu. Il s’agit
donc ici de voter un accord de principe
pour l’ouverture de cette ILA si le courrier
qui annoncera le nombre d’accueils prévus
à Ittre se confirme à 8 personnes.
Luc Schoukens tient à préciser qu’Ecolo
Ittre encourage et félicite le Conseil du
CPAS d’avoir pris cette décision. Il ne s’agit
pas ici de simplement répondre à un appel
du gouvernement, mais avant tout de
montrer la capacité de solidarité à Ittre. Le
Conseiller demande alors qu’il soit tenu
compte de l’emplacement des lieux choisis,
afin de simplifier la socialisation des refu-
giés accueillis, de favoriser le contact et la
mobilité. Il demande aussi qu’une attention
particulière soit portée au choix des écoles
proposées aux enfants. Pour des raisons
administratives, les enfants actuellement
accueillis par la commune sont scolarisés à
Braine-l’Alleud, et tant d’un point de vue
mobilité que d’un point de vue socialisa-
tion, il serait préférable qu’ils soient scolari-
sés sur Ittre.
Claude Debrulle (PA) voit lui aussi un bel
effort dans cette anticipation. D’autant plus
que ce mouvement n’est pas clos, et
qu’avec la “belle saison”, d’autres tentatives
dangereuses et désespérées de rejoindre
nos pays vont augmenter. Le Conseiller
appuie la demande de Luc Schoukens
concernant les écoles. Il signale aussi que le
29 mai prochain, les comités de soutien
Souremi (comité d’accompagnement des
familles réfugiées déjà arrivées) et Caravaku
(en soutien à la famille kosovare ittroise)
proposent une soirée de solidarité et d’ac-
cueil. Le Directeur du Myria, du CRIBW et
un responsable de Fedasil seront présents.
Et cette soirée sera aussi l’occasion d’en-
tendre les témoignages de ces migrants,
des témoignages parfois très durs. Il espère
que les conseillers seront présents à ce ren-
dez-vous.
Pascal Henry (IC) demande ce qu’il en est
de l’apprentissage du français et de l’inté-
gration. Françoise Peeterbroeck
(IttrePlus) explique que l’apprentissage du
français est une priorité. Les familles arri-
vées ont deux cours par semaine, et sont
aussi suivis par des ASBL et des bénévoles
pour progresser au plus vite dans l’appren-
tissage de la langue. Le reste viendra ensui-
te. Elle répond ensuite aux autres ques-
tions. Pour la situation des logements, le
CPAS cherche évidemment au centre des
villages en priorité, mais ce n’est pas tou-
jours possible. Il faut des logements cor-
rects, pas trop énergivores, correspondant
à une série de critères. Et pour les écoles
choisies, là aussi les employés font de leur
mieux, mais il existe une série de lois qui
poussent les écoles de la commune à
devoir refuser, obligatoirement. Richard
Flandroy (IttrePlus) essayera de donner
des renseignements quant à cette impossi-
bilité d’accepter ces enfants dans les écoles
de la commune lors d’un prochain Conseil.

11. INFORMATIONS DU COLLÈGE

Visite de Gand et de l’exposition Marthe
Donas

Hélène de Schoutheete (IC) souhaite, en
impliquant dans ce point Claude Debrulle
(Vice-Président du Musée Donas) et Luc
Schoukens (Animateur-Directeur du CLI),
présenter un projet mené en collaboration
entre le CLI et le Musée Donas. Ensemble,
ils expliquent qu’une rétrospective Marthe
Donas est en cours à Gand, et présente des
tableaux prêtés uniquement pour l’occa-
sion, des tableaux qu’on ne pourra proba-
blement voir qu’à cette exposition. Cette
rétrospective montre bien l’ancrage et l’im-
portance de cette artiste dans l’art de

l’époque. Le 28 mai, une excursion est donc
organisée pour cette exposition ainsi
qu’une visite de la ville de Gand. Elle espère
que cette excursion fera prendre conscien-
ce de l’importance de cette artiste, dont le
seul lieu d’exposition permanent se trouve
à Ittre !
12. POINTS D’URGENCE : TRAVAUX DE
L’IBW SUR LES VOIRIES.

Des travaux à la Rue Paisible et du Petit
Paradis à Virginal (avaloir, filets d’eau,
etc.) et à la rue Bruyère de Virginal.  Un
dossier en urgence pour permettre de
bénéficier de fonds de l’IBW
(Intercommunale du Brabant wallon).

Vote : Oui (Unanimité - 14)

Christian Fayt (IttrePlus) explique aux
Conseillers que l’urgence a été décidée
pour permettre de gagner un mois afin de
préparer les dossiers dans les temps pour
les deadlines, afin d’utiliser un fonds propo-
sé par l’IBW.
Pour les Rues Paisible et du Petit Paradis, il
s’agit d’une fiche établie lors du Plan
d’Investissement Communal. L’estimation
était à 456 850 EUR, et a été affinée depuis
à 394 843 EUR. En effet, il a été demandé
de passer une caméra dans un égout que
l’on pensait de mauvaise qualité mais qui
se révélait finalement en bon état. La
Commune payera plus de 50 % de ces tra-
vaux, sur vingt ans. Il s’agit de remettre des
avaloirs, des filets d’eau, raccorder le ruis-
seau. Comme la rue fait moins de trois
mètres de large, l’entièreté de la voirie sera
refaite. Etant donné que la Rue du Petit
Paradis est la dernière rue en pavés, il a été
décidé de les garder. L’Echevin demande
donc de ratifier cela pour un envoi rapide à
la Région et à l’IBW.

L’Echevin Fayt (IttrePlus) continue et pré-
sente le deuxième dossier en urgence. Il
s’agit cette fois de la Rue Bruyère de
Virginal, un dossier en route de longue
date. Ce projet était estimé à 846 722 EUR
et a été affiné à 871 000 EUR. La démolition
de l’égout existant avait été omise, ainsi
qu’une tranchée unique pour tous les
impétrants. Le montant est important. La
SPGE participerait à hauteur de 359 325
EUR et la Commune à hauteur de 512
633,29 EUR, avec une participation du Plan
d’Investissement Communal de plus de 300
000 EUR.
Vote : Oui (Unanimité - 14)

13. QUESTIONS ORALES

La Rue du Croiseau

Pascal Henry (IC) demande ce qu’il en est
des délais pour les travaux en cours à la
Rue du Croiseau, puisque ceux-ci semblent
s’éterniser.
Christian Fayt (IttrePlus) explique que le
problème a été en partie expliqué lors du
dernier conseil. L’asphaltage devait se faire
au cours de la semaine de ce Conseil, mais
les conditions climatiques n’étaient pas
favorables (ndlr : pour rappel, les tempéra-
tures étaient alors hivernales). Il n’y a pas
eu de phasage au début, mais maintenant
c’est le cas. Ensuite, la rue Pavée a posé pro-
blème. Un petit bout de terre appartenant
au Ministère des Finances a donné du fil à
retordre. Enfin, pour la troisième phase, l’in-
tersection entre les Rabots et le Croiseau,
ils vont devoir ouvrir pour Belgacom, le
gaz, etc. Mais à ce moment-là, la circulation
se fera dans les deux sens à l’aide de feux
temporaires. Il est impossible de donner un
délai, mais la situation se débloque.

Eclairage public au LED et POLLEC2

Claude Debrulle (PA) demande au
Bourgmestre s’il est prévu qu’Ittre se dote
de lampadaires au LED, en partenariat avec
ORES, comme cela a été annoncé par
Tubize dans les journaux le week-end du 16
avril. L’idée de souscrire aux propositions
de POLLEC 2 était bonne, mais cela ne doit
pas empêcher de continuer les efforts sur
d’autres plans.
Paul Pierson (Dir. Gén. Adm.
Communale) répond au Conseiller qu’il a
déjà eu réponse à sa question écrite sur le
sujet. C’est en cours. Le Conseiller PA
demande alors si un contrat est en discus-
sion. Le Bourgmestre Jolly (IC) répond
que c’est le cas, et l’Echevin Fayt
(IttrePlus) ajoute que c’était déjà le cas
durant l’ancienne législature. Le
Bourgmestre Jolly (IC) donnera la pro-
grammation d’ORES et les chiffres des éco-
nomies potentielles, etc. lors d’un prochain
Conseil, il ne les connaît pas de mémoire.

Les parkings à Ittre

Luc Schoukens (Ecolo) demande ce qu’il
en est de la gestion de parking. Des travaux
de rénovation sont prévus sur le parking
que se partagent l’Ecole communale et le
football. Seront-ils faits pendant les congés
scolaires ? La mobilité y est déjà probléma-
tique aujourd’hui.
Christian Fayt (IttrePlus) explique que
l’appel d’offres avait été lancé. Pour le par-
king devant le Déli Traiteur, des négocia-
tions sont en cours pour une aide financiè-
re. Pour le parking devant le football, il y a
eu confirmation d’une aide de la Province.
Maintenant, le marché va être lancé et il
faudra voir avec l’auteur du projet pour lan-
cer le marché public. Mais l’école, l’associa-
tion des parents, et les gestionnaires du
football seront associés pour avancer au
mieux pour tous.
Un distributeur bancaire à Virginal
Arthur Deghorain (IttrePlus) demande
quelles sont les suites de la réunion du 27
janvier avec un représentant de la Banque
de la Poste pour le placement éventuel
d’un distributeur à la Poste, pour compen-
ser la disparition des distributeurs Belfius.
Ferdinand Jolly (IC) explique qu’il n’y a
plus de retours de leur part, et qu’une
relance sera faite, pour la troisième fois.
Personne n’abandonne cette demande.

Le Conseil se poursuit à huis-clos.

Julie Duthy

Conseil
Communal
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Présents : Paul Pierson (Directeur Général
de l’Administration Communale), Jean-
Paul Cayphas (Président du Conseil
Communal – I.C.), Ferdinand Jolly (I.C.),
Daniel Vankerkove (I.C.), Richard
Flandroy (IttrePlus), Hélène de
Schoutheete (I.C.), Françoise Peeterbroeck
(IttrePlus), Fabienne Mollaert (IttrePlus),
Arthur Deghorain (IttrePlus), Luc
Schoukens (Ecolo), Claude Debrulle (P.A.),
Donatienne Jossart (I.C.), Thierry Wyns
(I.C.), Pascal Henry (I.C.)
Aurélien Aubry (IttrePlus) et Aurélie
Poulaint (IttrePlus) sont excusés. Christian
Fayt (IttrePlus) et Patrick Monjoie (P.A.)
arrivent en cours de Conseil.
Catherine Delongueville, Directrice
Financière de l’Administration
Communale, arrive en cours de Conseil
pour la présentation des comptes.

Le Président du Conseil Communal,
Jean-Paul Cayphas (I.C.), demande aux
Conseillers de commencer cette séance par
une minute de silence en la mémoire de
Françoise Minne, conseillère à Ittre entre
1983 et 1988. Il prend ensuite note des
questions orales, et annonce un point en
urgence, qui s’ajoute à la liste des ordres du
jour des AG des différentes intercommu-
nales, puisque celui de l’ISBW est arrivé. Les
conseillers acceptent ce point.

1. COMPTES 2015 DU CPAS

Les comptes 2015 mettent notamment
en évidence une augmentation de
dépenses de l’aide sociale, due en partie
à un triplement du nombre de dossier
pour les revenus d’intégration par rap-
port à 2012 et à l’installation des nou-
velles ILA (logements pour réfugiés).

VOTE : Oui (Unanimité – 13 – Françoise
Peeterbroeck ne peut pas voter)

Françoise Peeterbroeck, Présidente du
CPAS (IttrePlus) présente les comptes
2015, en commençant par le service ordi-
naire.
Les recettes s’élèvent à 2 465 027,35 EUR,
dont 2 412 100,61 EUR pour l’exercice
propre. Le total des recettes pour 2015 est
d’environ 167 000 EUR en plus que pour le
total 2014, malgré que la dotation commu-
nale avait été diminuée d’environ 17 000
EUR (montant ajouté en 2014 pour faire
face aux inondations).
Il faut noter que les recettes de tous les ser-
vices, si ce n’est le service de gardiennes
encadrées, sont à la hausse, avec 27 000
EUR en plus pour les repas, 7000 EUR en
plus pour la MCAE, ou encore 25 000 EUR
en plus pour les ILA. L’augmentation la plus
importante est celle de l’aide sociale, avec
environ 74 000 EUR, qui a son pendant
dans les dépenses sociales en hausse.
La commission énergie a fait dégager
moins de recettes, mais aussi moins de
dépenses, puisque le nombre de dossiers
d’allocation chauffage a diminué ces der-
nières années. 
Les dépenses s’élèvent à 2 458 814,90 EUR,
dont 2 422 290,52 EUR pour l’exercice
propre. Les dépenses à l’exercice propre
sont d’environ 116 000 EUR en plus que
pour le total 2014.
Les dépenses du personnel ont notamment
baissé (pas d’indexation des salaires, etc.)
Les frais de fonctionnement restent stables.
C’est principalement dans les dépenses
sociales que l’on peut trouver une explica-
tion à la hausse, puisque ces dépenses aug-
mentent de 105 000 EUR environ. Les dos-
siers de revenu d’intégration, notamment,
ont plus que triplé depuis 2012, par
exemple. Cela s’explique aussi par le
nombre d’ILA en fonctionnement pour
2015.

Il est important de souligner que la plupart
des postes en déficit, tels que la MCAE ou
le service d’aide familiale, voient leur déficit
se stabiliser cette année, ce qui est une
bonne nouvelle. Ce n’est pas parfait, mais
ça se réduit quand même et le C.P.A.S. est
sur la bonne voie.
Le boni à l’ordinaire est de 6 212,47 EUR.
Pour l’extraordinaire, les recettes s’élèvent à
137 136,20 EUR, dont notamment le subsi-
de pour les panneaux photovoltaïques de
la MCAE ou la vente de PC désaffectés au
personnel. Les dépenses s’élèvent quant à
elle à 130 260,20 EUR, dont 26 184,98 EUR
pour financer les travaux au bâtiment ILA.
Le boni est donc également positif et s’élè-
ve à 6 876 EUR.
Il est à noter que de nombreux projets non-

réalisés en 2015 vont passer en MB1.
Christian Fayt (IttrePlus) arrive au Conseil.
Claude Debrulle (P.A.) remarque qu’une
série de postes enregistre une baisse dans
le déséquilibre entre recettes et dépenses.
Il se demande donc si cette tendance vers
l’équilibre est structurelle ou conjoncturel-
le. Quelle est l’explication à cela ?
Françoise Peeterbroeck (IttrePlus)
explique que cela dépend de nombreux
facteurs. Par exemple, la demande pour les
aides familiales augmente. Elles travaillent
donc plus, et les subventions sur SPW aug-
mentent en fonction. C’est la même chose
pour les repas, notamment.
Luc Schoukens (Ecolo) se réjouit de voir
que le CPAS montre l’exemple en matière
de gestion énergétique. Le compliment est
bien reçu par la Présidente du CPAS.
Claude Debrulle (P.A.) profite de l’occa-
sion pour savoir ce qu’il en est de la Maison
de l’Enfance à Virginal. Les essais pour la
qualité des sols sont-ils déjà en cours ? Le
déficit structurel de la MCAE reste stable
cette année. Mais quelles projections sont
faites pour éviter que ce déficit ne se repro-
duise à Virginal ? Françoise Peeterbroeck
(IttrePlus) répond que les essais sur les
sols sont bien en cours et qu’elle espère
avoir un dossier à présenter en juin à ce
sujet au Conseil Communal.

2. PREMIÈRE MODIFICATION BUDGÉTAI-
RE 2016 POUR LE CPAS

La modification principale concerne
l’ILA. Au moment de voter le budget, il
n’avait pas encore été décidé d’ouvrir
deux ILA supplémentaires. 120 000 EUR
sont donc ajoutés en recettes et
dépenses. Il n’y a pas de modification de
la dotation communale dans cette MB1. 

VOTE : Oui (12 – IttrePlus, IC et Ecolo –
Françoise Peeterbroeck ne peut pas
voter) – Abstention (1 – P.A.)

Claude Debrulle (P.A.) souhaite revenir sur

la maison de l’enfance. En juin, a priori, le
Conseil sera saisi d’une proposition quant
au projet à Virginal. A la connaissance du
conseiller, un groupe de travail a été créé
au sein du Conseil de l’Action Sociale pour
réfléchir quant à la gestion de cette maison
de l’enfance. Un représentant P.A., de l’op-
position donc, a souhaité en faire partie et
a présenté sa candidature qui aurait été
refusée. Le conseiller Debrulle souhaite
donc des explications quant à ce refus
d’impliquer toutes les parties volontaires à
participer à cette réflexion.
Françoise Peeterbroeck (IttrePlus)
explique tout d’abord que le dossier dépo-
sé au niveau des subsides concerne une
crèche, et non une MCAE. Cela implique
que 18 enfants sont subsidiés quoiqu’il arri-

ve.  Ce statut implique également que
toute une série de règles sont fixées par
l’ONE même. Il est certain que différents
points vont être réfléchis en Conseil de
l’Action Sociale, mais certaines choses ne
dépendent pas du CPAS : la participation
financière, l’encadrement, etc. sont enca-
drés par des règles de l’ONE. Mais le dossier
sera bien présenté au Conseil de l’Action
Sociale.
Claude Debrulle (P.A.) estime alors qu’on
n’a pas répondu à sa question. Il trouve
sidérant qu’on annonce réfléchir en interne,
mais qu’on refuse la participation à cette
réflexion par des membres de l’opposition.
Françoise Peeterbroeck (IttrePlus)
explique que les projections financières,
etc. seront bel et bien discutées et présen-
tées au Conseil de l’Action Sociale, et toute
proposition sera écoutée.

3. COMPTES 2015 DE LA RÉGIE FONCIÈRE
COMMUNALE

La régie foncière communale dégage un
bénéfice en 2015, notamment grâce aux
loyers des habitations mises en location.

VOTE : Oui (Unanimité – 14)
Christian Fayt (IttrePlus) explique que la
Régie Foncière dégage, en 2015, un bénéfi-
ce de 124 193,8 EUR. C’est donc une hausse
du bénéfice, notamment due au fait que la
Régie commence à toucher les loyers des
habitations qu’elle a mis en location. Elle
touche en effet cinq loyers sur dix apparte-
ments. Il rappelle que ces appartements
ont notamment servi pour l’hébergement
d’un sinistré des inondations qui en avait
besoin, ou encore d’un jeune couple, en
tant qu’appartement tremplin. Ils ont donc
bien servi. La Régie a également acquis une
maison dans le centre de Virginal.
L’Echevin en profite pour répondre à une
demande faite lors d’un précédent Conseil,
et distribue une liste de l’ensemble des
appartements détenus par la Régie
Foncière. 

4. COMPTES ANNUELS DE LA COMMUNE
2015

Les comptes communaux ordinaires de
2015 annoncent une augmentation des
recettes de 14 % (précompte immobilier
NLMK, impôt des personnes physiques,
fond des calamités, etc.).  Les dépenses
restent stables.  A l’extraordinaire, les
dépenses concernent la reconstruction
des ponts détruits et la lutte contre les
inondations, la toiture de l’église de
Virginal, la construction de parkings,
etc.).  L’opposition pose la question de la
réflexion sur la diversification des
recettes de la commune, qui est toujours
en attente, du contentieux avec NLMK,
qui devrait aboutir, des investissements
en économie d’énergie, qui se font
attendre…

VOTE : Oui (12 – IC et IttrePlus) –
Abstention (3 – PA et Ecolo)

Hélène de Schoutheete (Echevine des
Finances – IC) tient d’abord à remercier la
Directrice Financière de la Commune pour
sa présence et son travail. Cela fait, elle
commence la présentation des comptes.
A l’ordinaire, les recettes sont de 10 939
218 EUR, et 9 031 161 EUR en dépenses. Le
boni est donc de 1 256 439 EUR.
Commençons par les hausses des recettes,
qui augmentent de près de 14 % en un an.
Cela s’explique principalement par le mon-
tant de 640 000 EUR perçus pour le pré-
compte immobilier de NLMK, qui n’avait
pas été perçu en 2014. En retirant ce mon-
tant, on arrive toutefois à une hausse des
recettes de 7 %. 323 000 EUR sont à noter
en perception de l’impôt de la personne
physique, 23 000 EUR pour les sacs pou-
belles, 142 000 EUR qui sont à attribuer au
fonds des calamités. La convention avec
l’IBW ajoute 14 000 EUR. 17 000 EUR sont
aussi à noter pour un emploi subsidié en
Aide sociale et familiale, pour le Plan de
Cohésion Sociale, qui a, en 2015, fait sa pre-
mière année complète. Enfin, 44 000 EUR
sont une recette ponctuelle, puisqu’il s’agit
de l’intervention des parents pour les
classes de neige (tous les deux ans), aussi
inscrit en dépenses.
Dans les recettes en baisse, on peut noter
309 000 EUR utilisés pour le dégrèvement
du précompte immobilier suite à un
contentieux, et notés en MB2 de 2015. La
force motrice diminue aussi de 14 000 EUR
par rapport à 2014, mais la recette est tout
de même en hausse par rapport au budget
2015. La taxe déchets rapporte 6 000 EUR
en moins, et 32 000 EUR de recettes en
moins sont à noter pour le Plan Marshall. Il
faut noter que dans les budgets, il faut ins-
crire 95 % de la somme d’un chiffre qui est
généralement transmis aux communes en
octobre. Mais ce chiffre, revu à la baisse,
n’est arrivé que le 18 décembre, et le bud-
get était déjà voté. Donc, par rapport aux
sommes estimées au budget initial, il y a
donc une baisse du Plan Marshall de 160
000 EUR pour 2015, et de 152 000 EUR
pour 2016, qui seront repris dans la MB1
2016. Enfin, les recettes des dividendes
SEDIFIN sont en baisse de 64 000 EUR.
Concernant les dépenses, cette fois-ci, elles
sont stables. Les dépenses du personnel
augmentent de 0,8 %. Cette stabilité s’ex-
plique par la non-indexation des salaires.
Mais il faut toutefois noter la hausse (artifi-
cielle) des charges patronales liées aux
contrats APE (en recettes et dépenses). En
réalité, 75 000 EUR sont à noter en ensei-
gnement, pour le secrétariat et un PTP. Et
les communications en voies navigables
baissent quant à elles de 60 000 EUR.
Les frais de fonctionnement sont en statu
quo. Du point de vue des transferts, les
dépenses baissent un petit peu. 20 000 EUR
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sont à compter en moins pour la dotation à
la Zone de Secours, et 17 000 EUR en moins
pour la dotation au CPAS. Pour la Zone de
Police, par contre, on compte 11 000 EUR
supplémentaires.
Du point de vue des prélèvements, on
compte 600 000 EUR pour NLMK (qui sera
prélevée pour 2014 en MB1 2016). 182 000
EUR ont été prélevés vers l’extraordinaire,
100 000 EUR sont provisionnés pour les
charges du personnel et enfin, 275 000
sont prélevés pour le lissage du précompte
immobilier en 2015.
A l’extraordinaire désormais, les recettes
sont de 5 807 660 EUR, et les dépenses de 5
857 225 EUR.
En recettes, 4 786 042 EUR sont à noter en
boni comptable 2014, avec les reports de
crédits et de subsides. Le boni comptable
de 2015 n’est pas imputé. 182 479 EUR sont
prélevés de l’ordinaire vers l’extraordinaire.
Enfin, 82 458 EUR viennent des subsides et
du fonds des calamités.
Du point de vue des dépenses, 4 912 000
EUR sont à noter en exercices antérieurs. A
l’exercice propre, cela fait donc 866 909
EUR. On peut noter dans ces dépenses la
reconstruction des ponts détruits par les
inondations (171 630 EUR), la lutte contre
les inondations (112 136 EUR), la toiture de
l’église Saint-Pierre de Virginal (91 802 EUR),
l’asphaltage de la rue d’Eve (52 698 EUR) ou
encore la construction de parkings (134
663 EUR, dont 30 000 EUR de subsides de la
Province).
L’échevine conclut ainsi la présentation des
chiffres et souhaite faire quelques
remarques. Il est de plus en plus difficile,

selon elle, de comparer les chiffres d’année
en année. Il y a trop de données imprévi-
sibles (des glissements, des changements
d’inscription, etc.) Mais la stabilisation des
dépenses semble encourageante. Cela
signifie également que les budgets se rap-
prochent de plus en plus de la réalité de la
dépense. La Commune d’Ittre continue les
grands chantiers, mais les dépenses sont
stabilisées. Sur les quatre dernières années,
le financement de l’extraordinaire provient
à 59 % de fonds propres, à 36% de subsides
et à 5% de dettes.
Claude Debrulle (P.A.) fait une première
remarque à l’attention de la Directrice
Financière. En effet, il aimerait que les avis
rendus concernant les comptes soient rédi-
gés de la manière la plus simple et pédago-
gique possible, afin que les Conseillers
soient en mesure de les comprendre, puis-
qu’il s’agit parfois de vocabulaire très spéci-
fique. Il en vient alors à ses questions. Sa
première question est une question de pro-
cédure, puisque les autres années, le débat
concernant les comptes annuels se faisait
en même temps que celui de la première
modification budgétaire. Pourquoi ce n’est
pas le cas cette année ? On nous présente
des comptes, sans savoir à quoi ils seront
affectés. Hélène de Schoutheete (IC)
explique que les chiffres n’étaient pas finali-
sés pour cette MB1, et qu’elle sera donc
présentée en juin. 
Le conseiller P.A. revient alors sur l’enthou-
siasme de l’Echevine quant à la synthèse
analytique, distribuée avec les comptes.
Pour Claude Debrulle, cette synthèse n’est
qu’une photographie à un instant précis, et

il n’y a pas de comparaison possible. Or, les
clusters de Belfius sont disponibles depuis
plusieurs semaines, dont celui incluant
notre commune, mais ce document n’a pas
été distribué aux Conseillers. Ça aurait
pourtant été un bon moyen de comparer
les chiffres de cette synthèse analytique
avec les données issues des comptes
annuels d’autres communes wallonnes cor-
respondants à notre cluster. Le conseiller
souligne qu’un peu de tendance démocra-
tique dans les débats proposés ne ferait
pas de tort. En 2015, par exemple, on note
614,12 EUR par habitant en frais de person-
nel – qu’en est-il des communes faisant
partie du même cluster alors ? C’est une
comparaison stratégique non négligeable.
Et donc, quand les Conseillers auront-ils à
disposition ce document ? L’échevine de
Schoutheete (IC) explique qu’une experte
Belfius a été contactée pour venir présenter
aux conseillers ce document concernant les
clusters, et que sa réponse est attendue.
Cette experte préfère donner ce document
avec des explications, car ce sont des
chiffres qu’on peut très vite interpréter dif-
féremment sans les bonnes explications.
L’échevine rajoute que le cluster concerne
les comptes de 2014, et qu’on les utiliserait
pour comparer avec les comptes 2015 – il y
a donc toujours un temps de retard dans la
comparaison.
Le conseiller Debrulle (P.A.) pose alors ses
questions de fond. Il y a en moyenne 1 200
000 EUR de boni, et c’est intéressant. Mais
l’explication donnée dans l’avis de la
Directrice Financière est encore plus inté-
ressante. Ces bons résultats viennent d’une

recette de compensation du Plan Marshall.
Mais pour combien de temps en dispose-
rons-nous ? C’est un jackpot malsain et
éphémère. P.A. avait déposé une proposi-
tion de réflexion commune quant à la
diversification des recettes et la majorité a
décidé de ne mener cette réflexion qu’en
son sein. Donc, où en est cette réflexion ?
De plus, comment se fait-il que ce dossier
du contentieux soit toujours entre les
mains d’un expert fiscal NLMK, sans infor-
mation recoupée auprès de l’administra-
tion fiscale wallonne, et n’ait toujours pas
abouti ? L’échevine Hélène de
Schoutheete (IC) explique que sur le point
du Plan Marshall, elle est d’accord sur le
fond avec le Conseiller P.A. Actuellement,
Ittre reçoit le beurre et l’argent du beurre,
et ça ne durera pas. Concernant les dégrè-
vements NLMK, il s’agit là de données très
techniques. D’après les informations en la
possession du Collège, le responsable de ce
dossier devrait, théoriquement, le finaliser
dans les mois qui viennent. Si le dossier ne
se finalise pas cet été, la Commune envisa-
gera de faire appel à un avocat pour le
relancer, mais sans aucune garantie de
réussite. Concernant les recettes «malsaines
et éphémères», un rendez-vous a été pris
avec le bureau d’études du Centre Régional
d’Aide aux Communes pour établir des pro-
jections. Ce rendez-vous aura lieu début
juin.
Luc Schoukens (Ecolo) déclare que tous
ces résultats sont les témoins de bons
chiffres financiers, mais que cela manque
toutefois de profondeur. L’évolution de ce
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bon résultat est la résultante de recettes un
peu meilleures ou un peu moins bonnes
d’une année à l’autre. Ce n’est pas le résul-
tat d’une gestion politique déterminée, on
n’influence pas réellement les choses par
des choix posés. Il faut mettre la pression,
par exemple, pour clarifier cette situation
de contentieux NLMK. Et tout cela ne veut
pas dire que l’on ne peut pas prendre
quelques risques. La dette de la commune
est de 3 %, ce qui est bien en-dessous de la
moyenne. Ittre rate l’occasion d’investir
dans l’avenir et pour l’avenir. Le Collège
répondra que ça va être fait, Ittre ayant un
bon projet POLLEC2 (Politique énergé-
tique), mais les mois passent, et seul le
CPAS agit réellement en ce sens. Ecolo est
en attente de choix beaucoup plus déter-
minés par rapport aux économies d’énergie
et aux énergies renouvelables. Par
exemple, pour les économies d’énergie, il y
avait 24 000 EUR inscrits au budget, et seu-
lement 6000 EUR ont été utilisés. C’est une
vraie déception pour Ecolo. La Commune
s’inscrit dans des démarches comme un
PCDR, un Agenda 21, qui impliquent des
mesures de développement durable. Et
pourtant, lors de la première activité de ce
PCDR, les Jeux Intervillages, on retrouve
des gobelets jetables, totalement à l’inver-
se de ce qui est préconisé. Tout cela
manque d’un projet plus déterminé. Qui
plus est, le conseiller note que plusieurs
dépenses sont reculées d’année en année.
Qui peut dire avec certitude que le Centre
Sportif ne sera pas encore reculé en 2017 ?
A cela, l’échevine de Schoutheete (IC)
demande au Conseiller de ne pas lui faire
dire ce qu’elle n’a pas dit. Le conseiller
Schoukens (Ecolo) souhaite alors aborder
la question de la Zone de Police. La situa-
tion sociale y est difficile. Elle coûte plus
cher à la Commune, mais il y a moins de
service. Cela est dû en partie parce que la
prison demande à nos policiers de sup-
pléer à une série de situations (transfert
des prisonniers, etc.) Que peut faire la com-
mune ? Enfin, le conseiller se demande

pourquoi il n’y a que 50 % des dépenses
qui ont été prévues au budget pour le
PCDN et le Plan Maya qui ont été utilisés ?
Hélène de Schoutheete (IC) commence à
répondre au conseiller. Oui, les recettes
sont mouvantes. Parfois, ça cause des
bonnes surprises, parfois pas. Mais la
bonne nouvelle, c’est que les dépenses
n’augmentent pas. Et c’est là qu’il faut se
réjouir d’une certaine maîtrise. L’échevine
considère que le conseiller Ecolo fait là un
mauvais procès. On voit le temps que ça
prend de penser un projet et pour qu’il se
réalise. Une série de dossiers est sur la
table, et ils pourraient peut-être aller plus
vite. Mais les choses avancent et ce n’est
pas toujours au rythme que nous pouvons
choisir. On dépend de la Région, de la
Province, etc. Cela ne veut pas dire que ces
projets sont oubliés. Enfin, vouloir prendre
des risques, c’est bien. Mais il ne faut pas le
faire de façon inconsidérée, sans un réel
projet. L’Echevine ne prendra pas la respon-
sabilité de prendre des  risques non réflé-
chis avec les finances communales. Enfin,
elle précise au conseiller que ce n’est pas
parce qu’un budget est prévu pour un dos-
sier qu’il faut tout dépenser. La réussite
d’action ne se calcule pas seulement sur les
dépenses, et heureusement !
Patrick Monjoie (P.A.) arrive.
Ferdinand Jolly (IC) explique que ces
comptes sont l’expression financière d’une
volonté politique et d’une réelle dyna-
mique, contrairement à ce que dit le
conseiller Schoukens. La volonté de ces
dernières années a été de gérer les dégâts
causés par les inondations et de créer les
zones d’immersion temporaires. Et cela a
été bien géré. Une autre priorité a été de
maintenir la qualité de l’enseignement, et
des travaux ont été effectués dans les
écoles, notamment à l’école communale de
Virginal. L’égouttage avance dans toute la
commune, et la politique sportive est
ambitieuse. Le service travaux est perfor-
mant. Des dossiers comme l’accueil de la
petite enfance ne traînent pas. Tout ça, c’est

la volonté d’une politique bien affirmée et
ça se traduit dans les chiffres. Par rapport à
la Zone de Police, les quatre bourgmestres
de l’Ouest du Brabant wallon ont rencontré
le Ministre de la Justice Koen Geens, afin de
lui faire part du coût important assumé par
les quatre commune pour le transfert des
détenus par nos policiers (vers les juges, les
hôpitaux, etc.) Il n’est en effet pas normal
que tout cela soit pris en charge par une
Zone de Police, et non par la Police
Fédérale. La commune est en attente d’une
réponse. Concernant la politique énergé-
tique, il précise qu’il y a eu des avancées
dans les économies d’énergie . Concernant
ORES, par exemple, il tient à expliquer,
suite à la question d’un Conseiller au précé-
dent Conseil, que les luminaires vétustes
ont été progressivement remplacés par
une solution moins énergivore. La consom-
mation a déjà baissé de 10 % depuis 2008.
Il y a en tout 1 710 luminaires sur la com-
mune d’Ittre – 441 sont à des lampadaires
sodium basse pression, 987 sodium haute
pression, 7 LED et 16 % à iodure méca-
nique. Ittre est une des premières com-
munes à ne plus avoir de lampe à mercure
haute pression. Le point est fait avec ORES
chaque année. Et ORES est actuellement en
train de réaliser une étude pour voir si le
gain d’énergie est tellement favorable avec
le LED. Toutefois, le Bourgmestre finit par
souligner que l’économie d’énergie la plus
importante reste celle que les citoyens
peuvent réaliser. Et c’est ce qui est repris
dans le projet POLLEC2. Une base de don-
nées est en train d’être exploitée pour
essayer de voir quels gains d’énergie peu-
vent être réalisés sur les bâtiments commu-
naux, ainsi que dans les quartiers.
Christian Fayt (IttrePlus) souhaite lui reve-
nir sur le PCDN et le Plan Maya. Depuis
trois ans, c’est le même discours de la part
de l’opposition : faites attention aux usines
et aux rentrées qu’elles apportent, et vous
n’êtes pas assez innovants dans les solu-
tions apportées. Mais quand on regarde la
situation actuelle, on fait très attention aux

dépenses, et cela se voit dans ces comptes.
Tout est soupesé. On pourrait aller vers
plus important, mais tout se fait avec de la
réserve. Toutefois, ça n’empêche pas
d’avancer sur de gros projets pour l’avenir,
comme par exemple le PCDR. Avec le
PCDR, on voit un glissement dans la ges-
tion de la commune. Il y a une nouvelle
participation des citoyens. Cela va deman-
der du temps, et les projets vont être affi-
nés. Mais certains projets vont apporter
des subsides importants et il faut les prépa-
rer au mieux. Ittre est bien placée et elle
tient à le rester. Concernant le plan Maya,
tout le budget n’a pas été utilisé, c’est vrai.
Mais ce n’est pas pour cela que tout est
resté en inaction. L’opération poules, le
concours photo, la distribution de plantes,
etc. Les projets ont été nombreux, et ont
souvent fait également l’objet de subsides.
Ce n’est pas tant l’argent qui importe, mais
bien les gens qui participent aux projets. Le
travail de la Commune est aussi de soutenir
les idées des gens, et en ça, le travail est
plutôt réussi. Les différents Echevins ten-
tent d’obtenir des subsides dès que pos-
sible. Cela fait des dossiers à remplir, et ça
demande du temps et de la volonté.
Luc Schoukens (Ecolo) tient à préciser qu’il
ne dit pas que la commune ne fait rien,
mais il encourage à ce qu’elle fasse encore
mieux et que les moyens soient optimali-
sés. Du point de vue du PCDR, étant lui-
même membre de la Commission Locale
de Développement Rural, il est bien placé
pour voir qu’il y a en effet du travail positif,
mais qu’on y ressent l’influence du Collège.
Le conseiller comprend qu’on parle de pru-
dence, mais peut-être qu’il y a des risques
qu’il faut prendre, tenant compte du
contexte du réchauffement climatique et
de l’avenir de la planète.
Claude Debrulle (P.A.) rappelle que l’op-
position ne se contente pas de dire depuis
des années qu’il faut faire attention, mais
elle pose des diagnostics qui ont l’air de
plus en plus partagés au sein du Conseil, et
elle propose d’aider à la réflexion pour
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trouver des remèdes. Le taux d’endette-
ment est dérisoire, comme le disait Luc
Schoukens. Cette capacité d’endettement
permettrait de démultiplier la possibilité
d’emprunt. Le taux d’intérêt est au plus bas,
et on pourrait diversifier des investisse-
ments. Les chiffres des comptes annuels
illustrent une politique : en cinq ans, 3 500
000 EUR sont consacrés au sport, 2 000 000
EUR à la voirie, et seulement 75 000 EUR
pour les énergies renouvelables et 60 000
EUR pour la culture. Or, la culture est essen-
tielle. De plus, elle assure un retour sur
investissement (touristique, horeca) en plus
d’être un excellent facteur de cohésion et
d’intégration. 
Enfin, Daniel Vankerkove (IC) souhaite
revenir sur les sommes indiquées par rap-
port à l’investissement sportif qui sont cor-
rectes, si l’emprunt avait été nécessaire.
Mais la Commune a opté pour une meilleu-
re piste, les subsides. 80 % de la somme
pour l’agora sont des subsides, et 75 % de
la somme du centre sportif ont été subsi-
diés. Et donc, à côté de ces investissements,
il faut saluer le travail du Collège. Ce n’est
pas rien que de trouver les subsides. Nous
avons réussi à avoir de gros subsides, et on
ne va pas s’arrêter là. L’Echevin explique
alors que le Centre Sportif de Virginal a ren-
contré des soucis techniques et qu’il don-
nera plus de nouvelles lors d’un prochain
Conseil.
Le Président du Conseil, Jean-Paul

Cayphas (IC), propose alors de poser les
questions précises quant aux chiffres.
Claude Debrulle (P.A.) souhaite revenir sur
les dépenses de la correspondance – 20
500 EUR en 2012, et 31 000 EUR en 2015.
Cela paraît une grosse augmentation pour
un tel poste. Catherine Delongueville
(Directrice Financière) explique que le
prix des timbres a énormément augmenté.  

L’Echevine des Finances Hélène de
Schoutheete (IC) explique aussi que cela
est aussi dû à la politique de recouvrement
systématique des sommes dues à la
Commune. Cela implique de nombreuses
lettres en plus. Enfin, le Directeur Général,
Paul Pierson, explique qu’il y a une hausse
des recommandés pour les services urba-
nisme et environnement.

5. COMPTES 2015 DE LA FABRIQUE
D’EGLISE SAINT-RÉMY

VOTE : Oui (Unanimité – 15)

L’Echevine des Finances, Hélène de
Schoutheete (IC), présente les comptes.
Les recettes totales s’élèvent à 35 463,40
EUR et les dépenses totales à 24 783,82
EUR, ce qui fait un résultat comptable de
10 679,58 EUR. L’intervention communale
ordinaire est de 5 234,25 EUR.
6. COMPTES 2015 DE LA FABRIQUE
D’EGLISE SAINT-LAURENT

VOTE : Oui (Unanimité – 15)

L’Echevine des Finances, Hélène de
Schoutheete (IC), présente les comptes.
Les recettes totales s’élèvent à 17 679 EUR
et les dépenses totales à 7 582,52 EUR. Le
résultat comptable s’élève à 10 096 EUR.
L’intervention communale est de 9 562,36
EUR.

7. COMPTES 2015 DE L’EGLISE
RÉFORMÉE DE L’ALLIANCE

VOTE : Oui (Unanimité – 15)

L’Echevine des Finances, Hélène de
Schoutheete (IC), présente les comptes.
Les recettes totales s’élèvent à 16 244,97
EUR et les dépenses s’élèvent à 5 038,01
EUR. Le résultat comptable s’élève à 11
206,96 EUR.

8. ORDRE DU JOUR DE L’ASSEMBLÉE
GÉNÉRALE ORDINAIRE ET EXTRAORDI-
NAIRE DE L’IBW

L’IBW (Intercommunale du Brabant wal-
lon) réunit son Assemblée Générale.  Des
points concernent particulièrement la
commune d’Ittre : développement de la
Zone Duferco à Tubize, l’incinérateur de
Virginal et son avenir…  L’opposition
pose aussi la question du rachat éven-
tuel des bâtiments de la Valette par
l’IBW.

VOTE : Oui (Unanimité – 15)

Christian Fayt (IttrePlus) présente les
points qui intéressent ici les conseillers
Ittrois. Ce qui est surtout essentiel dans
cette AG, c’est l’étude stratégique que pré-
voit l’IBW pour le développement écono-
mique sur le Brabant wallon. Cela va per-
mettre d’analyser les différents potentiels
d’activité économique. Et il faut suivre cela
de près. Il va aussi être question de la Zone
Duferco et de son aménagement, ce qui
aura un impact sur Ittre. Enfin, il conseille
de faire attention à l’unité de valorisation
énergétique, à savoir l’incinérateur de
Virginal. Le Ministre a évoqué l’éventualité
de ne pas reconduire certaines de ces uni-
tés en Wallonie. Or, l’incinérateur rapporte
300 000 EUR à la Commune. Virginal est le
plus petit, et les autres continuent à aug-

menter leur capacité. Il faut donc penser à
faire des permis pour continuer à mettre en
place d’autres lignes d’incinération et
essayer de trouver une méthode de valori-
sation énergétique. C’est le seul moyen de
pouvoir conserver ce four du point de vue
de normes européennes. Outre cela, on
retrouve les points classiques : approba-
tion du PV précédent, démissions et rem-
placement des délégués, rapport d’activi-
tés, comptes annuels, etc.
Luc Schoukens (Ecolo) trouve qu’il était en
effet important d’attirer l’attention sur ces
points. Bien entendu, il est important de
suivre ces dossiers notamment pour la tré-
sorerie communale, mais aussi pour la ges-
tion des déchets et son impact. Vers quel
type de gestion des déchets voulons-nous
nous diriger ? (privilégier la collecte sépa-
rée – organique et non organique, mettre
en place un système de poubelles à puce,
etc.) Le conseiller considère qu’il serait
important d’avoir une telle réflexion lors du
Conseil. Par exemple, les collectes de vête-
ments qui sont gérées par des entreprises
privées plutôt que par des entreprises
sociales qui s’inscrivent dans une économie
sociale. Enfin, le conseiller demande ce qu’il
en est, pour la dynamisation du centre-
ville, de l’éventuelle reprise de La Valette
par l’IBW ?
Le Président du Conseil, Jean-Paul
Cayphas (IC) dit qu’il s’agit là de points
bien loin de l’ordre du jour présenté.
Christian Fayt (IttrePlus) se contente de
dire que, pour La Valette, ça avance.
Concernant la collecte des vêtements,
l’Echevin Fayt, Vice-Président de l’IBW, est
intervenu. Mais quand il a suggéré de choi-
sir des firmes avec un aspect social plutôt
que des firmes privées, on lui a répondu
que ces firmes privées représentaient une
rentrée conséquente d’argent pour l’IBW,
et si cet argent ne rentre pas, le coût vérité
pour chaque citoyen du Brabant wallon
augmentera. Même s’il est en accord avec
le fond, l’Echevin Fayt n’a donc pas pour-
suivi la question.
Claude Debrulle (P.A.) souhaite quand
même revenir sur le dossier de La Valette. Il
se demande ce qui est envisagé si l’IBW le
reprend effectivement dans un bref délai,
et quelle prétention peut avoir la
Commune sur ce projet. Christian Fayt
(IttrePlus) explique que ce sera très
simple, mais il vaut mieux rester discret. Le
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Conseil sera informé des avancées, s’il y en
a.
Claude Debrulle (P.A.) demande ce qu’il
en est de la politique de l’IBW en matière
de poubelles enterrées. Christian Fayt
(IttrePlus) déclare que la réflexion est tou-
jours en cours, mais que l’investissement
serait très conséquent pour la commune.
L’Echevine de Schoutheete (IC) ajoute
que les projections avaient laissé prévoir
que pour Ittre, cela était extrêmement cher.
Mais si on les offre à la Commune, ce sera
avec plaisir !

9. ORDRE DU JOUR DE L’ASSEMBLÉE
GÉNÉRALE D’ORES ASSETS

VOTE : Oui (Unanimité – 15)

Ferdinand Jolly (IC) présente cet ordre du
jour assez classique. Il ajoute qu’un point à
noter est l’apport en nature de la commu-
ne de Frasnes-les-Anvaing, qui veut quitter
le Gaz de l’Ouest et se relier entièrement à
Ores.

10. ORDRE DU JOUR DE L’ASSEMBLÉE
GÉNÉRALE DE SEDIFIN

VOTE : Oui (14 – IC, IttrePlus & P.A.) –
Abstention (1 – Ecolo)
Ferdinand Jolly (IC) présente cet ordre du
jour classique.
11. ORDRE DU JOUR DE L’ASSEMBLÉE
GÉNÉRALE DES HABITATIONS SOCIALES
DU ROMAN PAÏS

VOTE : Oui (Unanimité – 15)

Daniel Vankerkove (IC) présente cet ordre
du jour. Il rappelle que le Roman Païs
regroupe 13 communes et 3 148 loge-
ments, dont 39 se situent à Ittre (24 mai-
sons et 8 appartements pour vieux
conjoints à Virginal, 7 appartements à Ittre).
A l’avenir, il est prévu 2 logements sociaux
à Virginal et 6 logements sociaux à Haut-
Ittre.

12. ORDRE DU JOUR DE L’ASSEMBLÉE
GÉNÉRALE DE L’ISBW (POINT EN URGEN-
CE)

VOTE : Oui (Unanimité – 15)

Françoise Peeterbroeck (IttrePlus) pré-
sente cet ordre du jour classique.
Remplacement de porte et châssis pour
la chaufferie de l’Eglise Saint-Pierre
VOTE : Oui (Unanimité – 15)
Christian Fayt (IttrePlus) explique qu’il
s’agit ici de continuer la rénovation de
l’Eglise. Le cahier des charges prévoit le
remplacement d’une porte et d’un châssis
pour la chaufferie. Cela permettrait de
diminuer les pertes de chaleur et de faire
baisser les coûts, ainsi que de sécuriser. Le
montant est estimé à 4 650 EUR HTVA et 5
626 EUR TVAC.
Luc Schoukens (Ecolo) demande quel bois
sera utilisé. Christian Fayt (IttrePlus)
déclare qu’il sera PFC.

13. INFORMATIONS DU COLLÈGE

Suivi TEC, projection du film DEMAIN

Hélène de Schoutheete (IC) a différentes
informations à partager. Concernant le bus
qui ne s’était pas arrêté et s’était trompé de
trajet, des contacts ont été pris et la TEC a
assuré avoir fait un suivi interne de ce dos-
sier. L’Echevine rappelle l’excursion du 28

mai à l’exposition Marthe Donas à Gand.
Enfin, elle annonce qu’une projection du
film « Demain » sera organisée à La
Valette le 14 juin à 19h30 pour le Collège,
le Conseil, les conseils consultatifs et le per-
sonnel, accompagnés de leur conjoint. Elle
annonce également qu’une séance
publique suivra (ndlr : le jeudi 23 juin).
Festivités du 15 août
Ferdinand Jolly (IC) annonce quant à lui
que la convention pour le 15 août a été
signée par l’Eté d’Ittre.

15. QUESTIONS ORALES

Stationnement poste de Virginal

Thierry Wyns (IC) demande au Collège
d’écrire un courrier à BPost pour que les
véhicules de fonction ne soient plus sta-
tionnés sur le parking devant la Poste de
Virginal, bloquant l’accès à la Salle
Polyvalente et gênant le stationnement
dans une zone où les riverains ont déjà
beaucoup de mal à se garer. Le
Bourgmestre Jolly (IC) annonce que ce
sera fait.

Plaine de jeux de Fauquez

Fabienne Mollaert (IttrePlus) explique
que, depuis la rénovation de la plaine de
jeux d’Ittre, les habitants de Fauquez aime-
raient savoir quand cela sera fait chez eux,
d’autant plus que 45 000 EUR sont prévus
dans les comptes pour Fauquez et Virginal.
Christian Fayt (IttrePlus) explique que
cela se fait au fur et à mesure, et qu’il n’y a
actuellement pas de date qui peut être
donnée.

Sportissimo (piscine de Rebecq)

Claude Debrulle (P.A.) demande au
Collège un petit point de la situation quant
à Sportissimo. Ferdinand Jolly (IC)
explique que le rapport de l’expert n’a tou-

jours pas été rendu. Une AG élargie est pré-
vue le 20 juin pour une information com-
plète aux Conseillers des différentes com-
munes. Mais il admet que la lenteur de ce
dossier est usante.
Grève à la prison d’Ittre
Luc Schoukens (Ecolo) souhaite revenir,
quant à lui, sur la problématique de la
Prison d’Ittre et du mouvement social. La
situation est préoccupante, autant pour les
travailleurs, que pour les prisonniers. Où en
sommes-nous ? Et quelle influence peut
avoir la commune sur cette situation ?
Ferdinand Jolly (IC) répond que la com-
mune a été très disponible et proche de la
direction de la prison. Le Bourgmestre a été
présent lorsqu’une délégation s’est rendue
sur place pour vérifier que les droits de
l’homme étaient respectés pour les prison-
niers pendant le mouvement de grève, et
c’était le cas. Les policiers font un travail
remarquable pour pallier aux travailleurs
en grève, et ce travail a été salué par la
direction. Le temps en préau est maintenu,
les repas sont distribués, et les douches
sont toujours accessibles. Seules les visites
des familles sont annulées étant donné les
risques que cela implique. Du point de vue
du Collège de Police, les décisions ont été
prises en vue de maintenir la sécurité maxi-
male autant à l’intérieur qu’à l’extérieur.
Cela fait plus de 29 jours, et c’est la grève la
plus longue qu’Ittre ait connu. Mais il faut
saluer le travail de la directrice qui permet
que cela se passe dans de bonnes condi-
tions.
Le Conseil se poursuit à huis clos.

Julie Duthy

PROCHAIN CONSEIL COMMUNAL
MARDI 28 JUIN À 19H

Conseil
Communal

???

A METTRE EN PAGE LUNDI !!!!

HAUT-ITTRE    -   DIMANCHE 31 juillet
2016
Salle communale de Haut-Ittre
OI3 Loisirs de Haut-Ittre

organise sa 15ème Les Leffetôt OI3
Parcours de 5 km – 10 km – 15 km – 20
k m .
Circuit inédit.
Animation musicale entre 11h et 13h

Particularité très appréciée des mar-
cheurs : affichage régulier du kilométra-
ge parcouru et à parcourir !

Inscriptions de 6h à 15h
Petite restauration – Buvette
Les bénéfices de cette marche aident
Saint Nicolas.
Contact : Jacques Devos     ' 0479/64 94 29
jacques_devos@skynet.be

Il vous est loisible de visionner les différents
parcours sur notre site internet à l’adresse
suivante : http://oi3.jimdo.com/marche-
adeps/
VOIR VERSO
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Amaury JOACHIM

0475/30 76 69
woodcreation@woodcreation.be - www.woodcreation.be

17, rue des Primevères  1460 Ittre

WoodCreation vous propose la réalisation sur mesure de : 

✔ vos placards et dressings,
✔ vos meubles de salle de bains,
✔ vos portes et escaliers,
✔ votre cuisine,
✔ l'aménagement de votre magasin.

1460 Ittre - 0475/28 50 42
info@jardins-p-stryckman.be

STRUCTURE 
AUTORAIDISSANTE

garantie

20
ANS

100%
BÉTON PLEIN MÉCANIQUE TOUTES MARQUES

STATION SERVICE
BONBONNES GAZ - CIGARETTES

Ets Deprez ed
Rue du Croiseau 145

1460 Ittre 067/64 60 581968-2016

Depuis 48 années à votre service
GARAGE

ARMURERIE

ARMES À FEU - A AIR COMPRIMÉ 
AIR SOFT

48

Nivellement
Empierrement
Égouttage
Station d'épuration
Fondations bâtiment
Transport matériaux
Service containers
Location Bobcat 
et minipelle

MATÉRIAUX ET
TERRASSEMENT

CLAES - 067/64 80 96 - 067/64 65 22
0479/99 45 15 - VIRGINAL

TRAVAUX 
DE RENOVATION !

DRAL sprl Ittre
Renaud  0477/25.75.75

POSE CARRELAGES
PARQUETS

PEINTURE – TAPISSAGE
ISOLATION

GYPROC – PLAFONNAGE
PLOMBERIE – SALLES DE BAIN
VENTILATION DOUBLE FLUX

ET PLUS…

DEVIS GRATUITS

Rue de la Planchette 18 à 1460 Ittre 
Tél. : 067/64 71 71 - Fax : 067/64 81 60

information@relaisdumarquis.be - www.relaisdumarquis.be

Restaurant ouvert tous les jours sauf le dimanche soir

Restaurant 
Le Relais du Marquis

FÊTONS LES PAPAS LE DIMANCHE 10 JUIN, 
choix à la carte, au menu et suggestions (asperges…)

Après-midi dansant ouvert à tous de 14h à 18h.
fff

EN JUIN, tous les midis du lundi au vendredi. 
Lunch 3 services (entrée, plat, dessert ou café) à 15,50€ au lieu de 22€

Non cumulable avec d'autres offres.

Terrasse ouverte
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La Flûte de Champagne ( suppl. 3.50 € ) et sa Mise en Bouche
L'apéro au Choix : La Sangria Blanche et sa Mise en Bouche. La

Flute de Cava et sa Mise en Bouche
**************** 

L'assiette de Charcuteries Italiennes et sa Salade : Artichauts,
Parmesan , Olives , Roquette

Ou Les 6 Petites Huîtres D'été Française
Le Baby Homard Chaud au Beurre D'estragon ( suppl.5 € )

Ou La Terrine de Poulet au Pesto , Mesclun de Salades
Ou L'oignon Rouge Doux Gratiné , Farci au Thon

**************** 
L'onglet de Veau aux Pleurotes et Epinards en Sauce Crème -

Pommes Frites
Ou Farci D'aubergine à L'agneau et Feta - Pâtes Grecques
Ou La Cuisse de Canard aux Cerises du Nord et à la Kriek -

Galette de Pdt
Le Pavé de Boeuf - Sauce " Béliers " ( roquefort , poivre vert ,

tomate , crème ) - Pommes Frites 
Ou Le Filet de Dorade Grise au Fenouil et Tomate Séchées -

Galette de Pdt
**************** 

La Coupe de Fraises Melba
Ou Le Digestif au Choix

Ou La Mousse au Bailey's , Croustillant de Meringue et
Spéculoos

Ou L'assiette de Fromages
Ou Panna Cotta Noix de Coco au Melon et Poivre de Sichuan

**************** 
Le Café 

**************** 

Optique Leonard - 15 rue Basse à Ittre - 067/64 77 28

Heures d’ouverture
Mardi : 9h-12h et 14h-19h
Mercredi : 9h-12h et 14h-19h
Jeudi : 9h-12h et 14h-18h
Vendredi : 9h-12h et 14h-19h
Samedi : 9h-12h

Menu Complet (1 entrée) à 45,00 € 
ou Menu Complet (2 entrées) à 59,00 €
Vins Maison offert pendant le repas : 

blanc , rouge et rosé 
ou 50 % DE RÉDUCTION

sur les vins choisis dans notre carte mais avec obligation de prendre le
menu Spécial du Mois pour l’ensemble de la table

Restaurant - Traiteur
99 rue de Namur – 1400 Nivelles
Tél. 067/21 92 05 067/21 43 58
Fax 067/21 46 73
www.lesbeliers.be 
e-mail : infos@lesbeliers.be

Menu Spécial du Mois

Menu servi jusqu’au 3 juillet 2016
Fermé lundi et mardi (sauf banquets et jours fériés)
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